
A través de sus redes sociales 
ciudadanos han comenzado 
a alertarse, sobre la presencia 
de retenes por parte de la 
Delegación de Tránsito del 
Estado y de la Guardia Civil, 

para comenzar a imponer 
las infracciones pertinentes, 
a los automovilistas que 
no realizaron su canje de 
placas a tiempo. Hasta el 
momento ni las autoridades 

de Tránsito o de Hacienda 
del Estado, han informado 
al respecto.

El mensaje de ha 
replicado en grupos de 
Facebook y WhatsApp, y 

afirma que: "Hay retenes 
de tránsito y de Guardia 
Civil en diferentes puntos 
de la zona conurbada... Y 
diferentes ciudades del 
Estado. P.3A    
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Extinción del TEJAV, hecho 
consumado: Gómez Cazarín P.5B

Última oportunidad para renovar 
placas en Veracruz: CGJ P.5B

Mil 250 elementos de Élite 
del Ejército y GN refuerzan 

seguridad en BC, Guanajuato y 
Sonora P.6B

Entrada de chinos a Europa  
sujeta a prueba negativa de Covid 

P.4B

Este miércoles, cientos de 
niñas y niños acudieron a 
la explanada del Palacio 
Municipal en compañía de 
sus padres, para disfrutar de 
las distintas sorpresas que 
preparó el Ayuntamiento 
de Poza Rica, con motivo 
de la celebración del Día de 

los Reyes Magos.
Como parte de los 

eventos planeados para 
traer sonrisas y alegría 
a la niñez pozarricense, 
se realizó el tradicional 
corte de rosca, la cual tuvo 
un largo mayor a los 30 
metros. P.3A

Usuarios de la Central 
de Autobuses de Poza 
Rica (CAPOR), hicieron 
evidente su desesperación 
y frustración, ya que las 
corridas hacia Reynosa 
y Monterrey se retrasan 
entre 5 y 8 horas, a través 
de sus redes sociales los 
ciudadanos lamentaron que 

las líneas de transporte no 
implementen rutas extra.

Desde el pasado lunes 2 
de enero, los andenes hacia 
dichos destinos, incluyendo 
Querétaro, lucen repletas 
de ciudadanos que buscan 
obtener un boleto de viaje 
rumbo a sus sitios de trabajo 
o de origen. P.2A

En alerta ciudadanos por 
operativos de tránsito

Poza Rica 
vive la magia 
de los Reyes 

Magos
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Este miércoles, autoridades municipales del Ayuntamiento de Poza Rica, encabezadas por el alcalde Fernando 
Remes Garza, reconocieron la labor de comunicadores del municipio y la región, quienes diariamente 
mantienen informada a la ciudadanía. En el marco del Día Nacional del Periodista, celebrado el 4 de 

enero en conmemoración del Aniversario Luctuoso de Manuel Caballero, considerado el padre del periodismo 
moderno y gran defensor del derecho a la libertad de expresión. P.3A
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Rutas a Reynosa y Monterrey con retrasos de entre 5 a 8 horas

Caótico regreso

Listas panaderías para la 
venta de 'Roscas de Reyes'  

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz  

Usuarios de la 
Central de 
Autobuses de Poza 

Rica (CAPOR), hicieron 
evidente su desesperación 
y frustración, ya que las 
corridas hacia Reynosa 
y Monterrey se retrasan 
entre 5 y 8 horas, a través 
de sus redes sociales los 
ciudadanos lamentaron 
que las líneas de transporte 
no implementen rutas 
extra.

Desde el pasado lunes 2 
de enero, los andenes hacia 
dichos destinos, incluyendo 
Querétaro, lucen repletas 
de ciudadanos que buscan 

obtener un boleto de 
viaje rumbo a sus sitios 
de trabajo o de origen, por 
lo que esperan por varias 
horas para el arribo de una 
unidad, que se llena de 
inmediato.

Ante la gran cantidad 
de pasaje que existe en 
la CAPOR, el turismo 
privado opera afuera de las 
instalaciones, ofreciendo 
corridas hacia estos 
destinos del país a precios 
más baratos, pero sin los 
seguros de viajero que 
se ofrecen dentro de la 
central.

La desesperación de 
los ciudadanos es tal, que 
optan por aprovechar este 
tipo de transporte aún 

cuando no cuentan con 
garantías dentro y fuera 
de la Unidad, puesto que 
esta clase de autobuses 
no ingresa a las centrales 
autorizadas, sino a sitios 
cercanos a las líneas de 
transporte.

El éxodo de 
vacacionistas hacia sus 
lugares de origen y centros 
de trabajo, se ha convertido 
en todo un calvario,  
para los cientos de personas 
que buscan un lugar en 
alguna unidad, la mayoría 
de los usuarios han  
perdido días de trabajo, y 
temen que durante el fin 
de semana la ocupación 
aumente de manera 
desproporcionada.

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz  

Las empresas 
panificadoras ya se 
preparan para expender 

el mayor número de la 
tradicional Rosca de Reyes, 
aunque las ventas apenas 
inician esperan obtener un 
repunte en los siguientes 
días, y por ello ofertan cada 
pieza a precios accesibles y 
sin disminuir la calidad del 
producto. 

Los industriales indican 
que las ventas del tradicional 
pan empiezan de menos a 
más, iniciando la venta desde 
el tres, y terminando el seis 
de enero que se presenta la 
venta fuerte, mientras que las 
días siete y ocho también se 
venden roscas, para quienes 
estuvieron de vacaciones y 
apenas regresan a sus hogares.

En los negocios ya se 
ofertan roscas cuyos precios 

van desde los 40 y 90 pesos 
que rinden para cuatro a seis 
personas; le siguen las roscas 
medianas de 140 y 190 pesos, 
pero si los invitados son 
muchos se puede adquirir la 
familiar de 240 pesos.

Al parecer todas las 
familias tendrán acceso a 
una rosca de calidad, rellena 
de queso y a buen precio, 
pero lo mejor es que se trata 
de rosca recién horneadas, 

sin embargo, la demanda 
dependerá del clima, pues el 
año pasado hizo mucho calor 
y esto provocó un descenso en 
su actividad comercial.

Lo anterior debido a que 
con la llegada de los frentes 
fríos a los ciudadanos se les 
antoja una buena rebanada 
de pan, acompañada de 

un chocolate caliente. Es 
importante mencionar que 
desde ahora las panaderías 
han comenzado a registrar 
perdidos de este producto.



Autoridades de Poza Rica 

“Los periodistas dan voz a quienes desean ser escuchados”: FRG

Cientos de niños disfrutaron del tradicional corte de rosca y el programa artístico,  
en la explanada del Palacio Municipal.

Poza Rica vive la magia 
de los Reyes Magos

En alerta ciudadanos por operativos de tránsito

Conmemoran el Día 
Nacional del Periodista
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REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz 

Este miércoles, cientos de 
niñas y niños acudieron 
a la explanada del 

Palacio Municipal en 
compañía de sus padres, para 

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz 

Ayer miércoles, 
a u t o r i d a d e s 
municipales del 

Ayuntamiento de Poza 
Rica, encabezadas por el 
alcalde Fernando Remes 
Garza, reconocieron la 
labor de comunicadores del 
municipio y la región, quienes 
diariamente mantienen 
informada a la ciudadanía.

En el marco del Día 
Nacional del Periodista, 
celebrado el 4 de enero 
en conmemoración del 
Aniversario Luctuoso 
de Manuel Caballero, 
considerado el padre del 
periodismo moderno y gran 
defensor del derecho a la 
libertad de expresión, se 
llevó a cabo una ceremonia y 
colocación de ofrenda floral 
en el “Monumento a Los 
Caídos”.

“Esta es una ocasión 
importante para reconocer y 
enaltecer la labor que realizan 
diariamente hombres y 
mujeres que se dedican a la 
labor periodística, apegados a 
sus principios y convicciones 
para informar con la verdad, 
manteniéndose críticos, 
objetivos y firmes en su 
misión”, destacó el alcalde 
Fernando Remes Garza en 
su mensaje, expresando su 
respeto y admiración a todos 
los comunicadores, pues 
“dan voz a quienes desean ser 

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz 

A través de sus redes 
sociales ciudadanos 
han comenzado a 

alertarse, sobre la presencia 
de retenes por parte de la 
Delegación de Tránsito del 
Estado y de la Guardia Civil, 
para comenzar a imponer 
las infracciones pertinentes, 
a los automovilistas que no 
realizaron su canje de placas 
a tiempo. Hasta el momento 
ni las autoridades de Tránsito 
o de Hacienda del Estado, han 
informado al respecto.

El mensaje de ha replicado 

escuchados”.
Durante el evento, 

hicieron uso de la voz el 
representante del medio 
de comunicación “La 
Razón”, Jorge D. Ramón 
Levario; del medio “De 
Viva Voz Veracruz”, Blanca 
Aurelia Pérez Gutiérrez, 
y del medio “Realidades”, 
Benjamín Portilla Solís, 
quienes compartieron un 
mensaje a autoridades y a sus 
compañeros presentes, sobre 
la importancia de la labor 
periodista como precursora 
de cambios.

disfrutar de las distintas 
sorpresas que preparó el 
Ayuntamiento de Poza Rica, 
con motivo de la celebración 
del Día de los Reyes Magos.

Como parte de los 
eventos planeados para traer 
sonrisas y alegría a la niñez 

pozarricense, se realizó el 
tradicional corte de rosca, 
la cual tuvo un largo mayor 
a los 30 metros. Además, se 
contó con un “buzón mágico” 
para que depositen sus cartas 
y un set de fotografía con 
los Reyes Magos, para que 

conserven el recuerdo de este 
memorable día.

Posteriormente se llevó a 
cabo un programa artístico 
para que disfruten de las 
distintas interpretaciones 
de Villancicos Navideños, 
talentosos cantantes, el Centro 

de Expresión Artística Pro-
Danza, Llunis Dance Studio, 
Ballet Croz, Ballet Sadrach 
de Conny Rosas, Danza 
Folklórica KgosTantlini 
y la participación de la 
Fundación Paganini.

Cabe mencionar que 

el Ayuntamiento de Poza  
Rica aún tiene sorpresas y 
eventos preparados para 
unir a las familias en esta 
celebración, así como juegos, 
dinámicas y la tan esperada 
caravana de los Reyes  
Magos.

Estado. Se pedirá de primera 
mano, placas nuevas, licencia 
vigente, tarjeta de circulación  y 
póliza de seguro (para los autos 
del transporte público), quien 
no la porte será infraccionado".

El mensaje asegura que, en 
los casos donde el conductor 
no haya renovado las placas 
de su unidad, "es retención de 
vehículo y multa de 22 mil 
pesos", también se indica que se 
trata de un operativo de orden 
estatal, por lo que exhortan a 
los ciudadanos a tener cuidado.

Hasta el momento ni la 
Delegación de Tránsito del 
Estado con sede en Poza Rica 
ni la Oficina de Hacienda 

del Estado, han ofrecido una 
versión oficial sobre este 
mensaje, en su momento fue 
la dependencia recaudadora 
quien alertó a los ciudadanos 
sobre realizar el trámite de 
canje de placas, antes de que 
finalizará el 2022, o de lo 
contrario habría multas.

Cabe señalar que, las 
placas cuya producción va de 
2011 a 2017, debieron haber 
sido cambiadas durante el 
2022, se trata de aquellas que 
contiene la silueta de una 
pareja de jarochos plasmada 
sobre un fondo blanco, con 
claves alfanuméricas en 
color verde; las que tienen 

la misma pareja, pero en la 
esquina inferior derecha; 
además, tienen una imagen 
arqueológica de El Tajín y las 
letras y número en color verde, 
pero difuminado; también 
aquellas que tienen la palabra 
México en grande y en color 
rojo, con la leyenda “Veracruz 
Gobierno del Estado” en un 
color rojo intenso en la parte 
superior, y las placas que 
tienen la leyenda “Veracruz 
late con fuerza”, que se usaron 
durante la administración del 
ex gobernador Fidel Herrera 
Beltrán, y las de Javier Duarte 
de Ochoa, que contienen 
colores tipo arcoíris.

en grupos de Facebook y 
WhatsApp, y afirma que: 
"Hay retenes de tránsito y de 

Guardia Civil en diferentes 
puntos de la Zona Conurbada.... 
Y diferentes ciudades del 



Tihuatlán4 a
Jueves 05.01.2023

Reconoció el trabajo de los medios de comunicación  

DIF y Ayuntamiento coordinan el evento para todos los niños y niñas 

La terraza del Ayuntamiento fue el escenario del acercamiento 

www.noreste.net 

Convive Leobardo 
Gómez con periodistas 

Se ejercerá 20% más del presupuesto en Tihuatlán 

JESÚS ALAN MENDOZA 
Tihuatlán, Veracruz 

El presidente municipal, 
Leobardo Gómez 
González dio a conocer 

que este año 2023 se ejercerá 
un 20% más del presupuesto 
para obras y acciones en 
todo el municipio, donde 
se continúa con el mismo 
ritmo de trabajo a fin de 
lograr el proyecto de fuerte 
y digno.

En entrevista con 
reporteros de los medios de 
comunicación, el munícipe 
resaltó que el año pasado 
se aplicaron 125 obras, con 

JESÚS ALAN MENDOZA 
Tihuatlán, Veracruz 

En el marco del día 
nacional del periodista, 
el alcalde Leobardo 

Gómez González, tuvo un 
acercamiento con diversos 
representantes de distintos 
medios de comunicación, 
dónde festejó, al mismo 
tiempo, reconoció el trabajo y 
desempeño en el difícil arte de 
comunicar acontecimientos 
registrados en el diario 
acontecer

Alrededor de las 12:00 
horas, en la terraza del 
palacio municipal, fue el 
escenario donde el alcalde, 
Leobardo Gómez González, 
quién acompañado de los 
regidores; Mónica Claudio 
Casados, Norma Edith 
Herrera Viveros y Rodrigo 
Chávez, se congratuló con 
comunicadores, felicitando 
por iniciar un nuevo año 
2023 y al mismo tiempo 
manifestó su entusiasmo al 
rememorar el aniversario 
luctuoso de Manuel Caballero, 
considerado como el "padre 
del periodismo moderno".

"Cómo gobierno municipal 
reconocemos su trabajo al 
informar oportunamente 
del acontecer del día a día, 
así mismo, los invito a seguir 
trabajando con esmero, 
puntualidad y veracidad 
a las noticias que dan a la 
población en general,  como 
gobierno tienen el respaldo a 
esta actividad tan importante 
como lo es; el informar", 
resaltó.

Al mismo tiempo, 

en esta reunión Gómez 
González presentó a Rubén 
Velázquez García, quién 
desde los últimos días de 
2022, se viene desempeñando 
como encargado del área de 
comunicación social, en lugar 
de Gamaliel Vargas Velázquez, 
de igual forma, el nuevo titular 
de esta instancia agradeció 
la asistencia de los medios de 
comunicación con quienes 
trabajará por el bien de la 
actual administración.

“Tengo muchos años de 
conocer a varios periodistas 
con quienes he convivido 
desde cuando fui por  
primera vez alcalde y hoy  
a 20 años de distancia la 
amistad persiste, lo que 

motiva seguir construyendo 
un municipio fuerte y digno, 
precisó.

Posteriormente antes 
de compartir los sagrados 
alimentos, periodistas como 
Hipólito Moreno, Blanca 

Pérez, entre otros agradecieron 
el acercamiento y buena 
atención que siempre ha 
sostenido el alcalde Leobardo 
Gómez, lo que ha redituado en 
la difusión permanente de sus 
actividades. 

recursos aplicados por 317 
millones, 753 mil pesos, 
mismas que en este 2023 se 
pretende duplicar la cifra, 
para lo cual se hará todo el 
esfuerzo siempre de la mano 
con su comuna.

“Para el municipio 
vienen muchos beneficios 
como el reforzamiento 
de la seguridad ya con la 
presencia de la policía 
estatal y Guardia Nacional, 
esta última la cual ya viene 
construyendo su cuartel en 
un terreno que se localiza a 
la salida de Castillo de Teayo,  
entre otros proyectos”, 
mencionó.

En el rubro del campo al 
momento se descartan casos 
de rabia bovina en Tihuatlán, 
esto gracias a las acciones 
preventivas que siempre 
aplican los ganaderos, al 
mismo tiempo se trabaja por 
un tianguis para su beneficio 
e impulso, el cual se viene 
planeando su fecha.

Concluyó, restan tres 
años de gestión con objetivos 
y metas, las cuales se habrán 
de concretar de la mano con 
el pueblo en general y sobre 
todo con el apoyo directo 
de los agentes y subagentes 
municipales de las 84 
comunidades.
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30 años de bolero de don Jesús García y 35 de Raimundo como vendedor de frutas 

Reconocen a personajes 
emblemáticos de Tihuatlán

Seguirán los frentes fríos 

JESÚS ALAN MENDOZA 
Tihuatlán, Veracruz 

En cada estado y 
municipio del país 
existen personajes 

emblemáticos que son parte 
de la historia y tradición 
entre sus habitantes, aspecto 
que ocurre en Tihuatlán, 
donde por más de 30 años y 
a la fecha el parque “Benito 
Juárez” ha sido parte de don 
Raimundo Gómez Cruz, 
vendedor de frutas y Jesús 
García, conocido como 
“Chuy” el bolero.

La regidora segunda 
Mónica Claudio Casados 
y su equipo de trabajo con 
pastel en manos y un abrazo 
se acercaron hasta donde 
laboran estos dos personajes 
a quienes les reconocieron 
su humildad y atención 
cordial que por muchos años 
le han brindado a la gente 
que se acerca a ellos.

JESÚS ALAN MENDOZA 
Tihuatlán, Veracruz 

De acuerdo al Servicio 
M e t e o r o l ó g i c o 
Nacional, se mantiene 

“Es digno contar con 
ellos, ya que forman parte 
de la historia de Tihuatlán, 
municipio que cada vez 
crece, se desarrolla y al 
paso del tiempo y de las 
administración continúan 
con su quehacer diario para 
llevar el sustento”, aseguró.

Por su parte Raimundo 
Gómez Cruz afirma que 
existen muchas personas 
que se quejan de los 
problemas económicos y la 
falta de trabajo, quedando 
estáticos sin hacer nada, 
situación que nunca ha 
pasado por su pensamiento, 
ya que desde hace 35 años 
decidió adquirir su carreta y 
acondicionarla para ofrecer 
fruta de calidad, misma que 
ha sido el deleite de muchos.

Don Jesús García 
Medina, de 72 años de edad 
y más de treinta de jubilado 
como sargento segundo del 
ejército mexicano, afirma 

que nunca se le cerró el 
mundo y se quedó sin 
hacer algo en la vida, de 
ahí que adquirió todos los 
implementos para bolear 
zapatos, colocándose en 
el parque “Benito Juárez”, 
donde ha permanecido por 
años, sirviendo a políticos, 
presidentes municipales, 
actores, periodistas y demás.

el pronóstico para el registro 
de 50 frentes fríos, del cual 
a la fecha han ingresado 22, 
por lo que las dependencias 
en los municipios seguirán 
muy de cerca el desarrollo 

y afectaciones que se 
presente en zonas de riesgo 
principalmente.

Al respecto Ismael 
Callejas Guzmán director 
de Protección Civil, destacó 
que debido a la presencia 
de frentes fríos, a la fecha 
se ha registrado el 22 y este 
jueves ingresará el 23, ante 
ello el trabajo permanente 
con agentes y subagentes 
municipales, además de la 
población en general para 
acciones preventivas.

“Hasta el momento el 
saldo ha sido blanco con 
algunas caídas de ramas que 
no fueron de consideración 
durante el paso de los 
primeros frentes fríos, sin 
embargo la prevención es 
durante las 24 horas sin 
distinciones en cada sector 
o comunidad por el riesgo de 
lluvias y bajas temperaturas”, 
afirmó. 

Callejas Guzmán, hizo 
un llamado a los habitantes 
de esta zona, para que no 
ingieran bebidas frías, 
entibiar el agua para el baño, 
tener cuidado de no salir a la 
intemperie si no se cuenta 
con abrigo, aunque este 
nuevo frente frío no genera 
alerta gris solo aviso especial, 
de todos modos estarán muy 
al pendiente.

Finalmente comentó, 
que las temperaturas son 
variadas con el registro de 
frío y después el calor, lo 
que implica afectaciones 
en el organismo de las 
personas, las cuales también 
deben tomar las debidas 
precauciones durante este 
año 2023.
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Columnista invitado 

Alma grande

Construyendo polémica

Retomado de El Financiero por su buen humor

El Ingeniero Fernando 
Padilla Farfán, 
argumenta que la 

criptomoneda, llamada 
también moneda virtual; es 
un tipo de moneda digital que 
solo existe electrónicamente. 

Enfatiza que para 
realizar la compra de una 
criptomoneda es por medio 
del teléfono celular, una 
computadora o un cajero de 
criptomonedas o a través de 

Iniciamos el año con 
mucho optimismo y 
con buenas noticias con 

respecto al incremento 
al salario mínimo en un 
20% a partir de enero, 
pasando de 172 pesos a 207 
pesos, excepto en las zonas 
fronterizas donde subió de 
260 pesos a 312 pesos diarios. 
Es decir que en la frontera 
ganarán 9,360 pesos al mes 
y en el resto del país 6,210 
pesos mensuales.

Sin embargo, aunque esta 
es una buena noticia para 

Andrés Manuel López 
Obrador, quien se 
dice respetuoso de la 

independencia y autonomía 
de los tres Poderes de la 
Unión, recriminó a la nueva 
presidenta de la Suprema 
Corte de Justicia de la 
nación, que nunca votó para 
favorecer la política del 
actual gobierno y que a pesar 
de esto le daba la bienvenida 
y que platicó con ella por 
teléfono.

Destacó que es un 
hecho histórico de que por 
primera vez desde 1825 
una mujer encabece ese 
órgano y aunque deseó que 
pronto se haga una reforma 
al Poder Judicial, dijo que 
“no es posible con esta 
nueva ministra presidenta. 
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La estafa por 
criptomonedas

¡Como cuesta la 
cuesta de enero!

Recrimina Ejecutivo 
al Judicial

FERNANDO PADILLA FARFÁN 

GABRIEL GARCÍA-MÁRQUEZ 

ÁNGEL ÁLVARO PEÑA 

un agente de cambio.
El manejo de 

las operaciones con 
criptomonedas no es del 
todo seguro. Por ejemplo, 
en el caso que se enviasen 
a una persona equivocada, 
se perdiera la contraseña 
de la cartera digital o por 
robo; no se podría localizar 

a alguien disponible ante 
quien realizar gestiones 
para recuperar los fondos. 
Es decir, la pérdida sería 
definitiva.

El valor de una 
criptomoneda puede 
cambiar cada hora sin la 
garantía del tiempo en que se 
pueda recuperar de la baja.

La ley no protege los 
pagos con criptomonedas 
como lo hace con las tarjetas 
de crédito y débito. Si se trata 
de reclamar una compra no 
realizada, después de realizar 
algún procedimiento puede 
recuperar su dinero. No lo 
podría hacer si compró con 
criptomonedas. Los pagos 

con criptomonedas son 
irreversibles.

Y ocurrió la debacle, 
y alcanzó a algunos 
millonarios pioneros de las 
criptomonedas.

En enero de 2022, Sam 
Bankman – Fried contaba 
con una fortuna de 24 mil 
millones de dólares. Ahora, 
Bankman – Fried, debe tener 
en sus cuentas no más de 100 
mil dólares según Forbes; 
que serían insuficientes para 
pagar a sus abogados para 
librar las acusaciones que 
enfrenta

Bitcoin, a pesar de haberse 
mantenido como líder en el 
mundo de las criptomonedas 
durante la última década, 
sus movimientos han sido 
fluctuantes. Ha tenido 
subidas rápidas y caídas 

dramáticas.
El Fondo Monetario 

Internacional advierte que 
las criptomonedas son una 
amenaza para la estabilidad 
financiera mundial, junto 
con el Covid 19 y el cambio 
climático. 

El FMI estuvo en 
desacuerdo que El Salvador 
haya autorizado al Bitcoin 
como moneda de curso legal. 
Dijo, a través de sus voceros, 
que podría afectar sus 
posibilidades de obtener un 
préstamo del FMI.

En reciente noticia de 
BBC News Mundo, anunció 
que el 13 de diciembre fue 
detenido en Bahamas el “Rey 
del cripto”, Sam Bankman – 
Fried, acusado de fraude.

Esta es opinión personal 
del columnista

Desgraciadamente, pero no 
hay que desistir. Ojalá me 
equivoque”.

La postura de la nueva 
Presidenta de la Corte fue 
cuestionada severamente 
por el Jefe del Ejecutivo, lo 
cual se convierte en una 
especie de intromisión, pero, 
sobre todo, en un regreso 
a los tiempos en los que el 
poder se concentraba en 
México en una sola persona. 
Situaciones que el propio 
Presidente ha dicho que ya 
quedaron en el pasado.

Durante la conferencia 
matutina en Palacio 
Nacional sostuvo que “los 
ministros eligieron como lo 
establece el procedimiento y 

hubo aceptación y acuerdo. 
Es un poder autónomo e 
independiente como nunca 
había existido”, pero él 
mismo cuestionó, como una 
especie de recordatorio, y de 
tirar línea a sus seguidores 
que la nueva presidenta 
de la Corte, debe ser 
estigmatizada por no ser 
parte del movimiento que el 
Presidente encabeza.

Sostuvo que con la 
presidenta de la Corte habrá 
una relación respetuosa, 
“afortunadamente llevamos 
a cabo un programa de 
transformación, donde 
no necesariamente se 
requiere de modificar las 
leyes”, lo cual implica otro 

lineamiento que no es 
precisamente de armonía 
sino de enfrentamiento.

López Obrador muestra 
su resentimiento por 
más de un amparo que la 
Suprema Corte de e Justicia 
resuelve contra la actual 
administración pública y 
que ha costado mucho dinero 
al erario y paralizado las 
obras que tiene proyectadas 
para este sexenio. Condición 
que debería dejar a un 
lado y empezar una nueva 
época de entendimiento 
con el Poder Judicial, que 
es el complemento de las 
actividades de todo estado 
moderno.

Sin embargo, la postura 

del Presidente parecía 
convertirse en señalar al 
culpable de muchos de 
los descalabros del actual 
régimen, así como del 
retraso de obras y gastas 
suplementarios que 
implican las derrotas legales 
en el campo de los amparos 
y temas que en estos últimos 
años ha tenido la suprema 
Corte la responsabilidad de 
definir.

Mencionó López 
Obrador que la ministra 
Piña votó en favor de que 
se quitaran los delitos 
fiscales como delito grave 
y con prisión preventiva, 
“también votaron para que 
no se aplicara el artículo 127 
y nadie ganara más que el 
presidente de la República, 
hubo amparos, lo echaron 
para atrás y un ministro 
gana tres veces más que el 
Presidente”.

Aprovechó para señalar 
con énfasis que “ojalá de 
manera independiente y 
autónoma se lleve a cabo una 
reforma en el poder judicial 
urge, por la corrupción que 
impera. Hay que seguir 

limpiando, todo el gobierno, 
los tres poderes, purificando 
la vida pública y que cada 
vez se respete más al pueblo, 
se atienda más al pueblo, que 
las instituciones no estén al 
servicio de minorías rapaces, 
de la corrupción, del dinero. 
Vamos avanzando”.

Es decir, cuestionó, 
acusó, rememoró y hasta 
amenazó a una presidenta de 
la suprema Corte de Justicia 
de la Nación que no fue la 
que él esperaba.

PEGA Y CORRE
El PAN abrió puestos 

de atención para mujeres 
maltratadas con fines más 
electorales que servicio a 
la comunidad, porque las 
personas que atiendes estos 
346 puntos  de la ciudad 
de México, carecen de 
capacitación para dichos 
trabajos; de pronto, de la 
noche a la mañana los 
colocaron y los anunciaron 
como una solución a la 
violencia de género, en sitios 
que van desde una cantina 
hasta una veterinaria…

Esta es opinión personal 
del columnista

los trabajadores, el poder 
adquisitivo ha disminuido 
y nos espera una cuesta de 
enero difícil de superar, 
toda vez que los precios 
de los productos no han 
disminuido, sino por el 
contrario no han dejado de 
aumentar.

En efecto, el aumento al 
salario mínimo ayuda en 
algo a aminorar los efectos 
de la inflación, pero se nos 
vienen encima una serie de 

gastos de principios de año 
que hay que pagar.

Entre los pagos que se 
deben realizar al comienzo 
del año están el derecho 
vehicular o la tenencia en 
algunos casos, la verificación 
del coche, el canje de placas 
si es que no lo han realizado, 
el pago del impuesto predial 
y del consumo de agua para 
quienes pagan de forma 
anual. Además de pagar la 
luz y el teléfono.

Al regresar de las 
vacaciones, seguramente 
habrá que poner en 
orden las tarjetas de 
crédito que utilizamos al 
máximo durante las fiestas 
decembrinas, así como 
los pagos que dejamos de 
realizar por falta de liquidez 
en diciembre.

Los precios de los 
productos siguen al alza, por 
lo que habrá que hacer una 
comparación rigurosa entre 

los supermercados antes de 
surtir la despensa, porque 
algunos que tenían fama de 
ser más baratos, ya no lo son, 
además de que los productos 
se encuentran caducados 
o a punto de caducar. De 
manera que habrá que 
tomar algunas decisiones 
domésticas como comprar 
algunos productos en el 
súper, otros en el mercado o 
en la tiendita de la esquina 
para gastar menos.

El precio de los 
combustibles sigue al alza, 
por lo que los productos 
seguirán subiendo, además 
de que tenemos que 
racionalizar más el uso de 
los vehículos para ahorrar 
combustible.

En el caso de quienes 
prestan algún servicio 
profesional o de cualquier 
tipo, tendrán que revisar sus 
costos, lo que repercutirá en 

sus honorarios o precios de 
manera justificada.

Así que nos costará 
mucho remontar la 
tradicional cuesta de enero, 
por lo que tendremos que 
hacer un gran esfuerzo para 
gastar en lo estrictamente 
necesario y salir adelante 
mientras se hacen los ajustes 
de sueldos, de honorarios y 
de precios.  

Tenemos que echarle 
ganas, cuidar el empleo y el 
ingreso para salir adelante 
con la esperanza de que no 
hay cuesta de enero que no 
se supere y que ya vendrán 
tiempos mejores.

Mientras tanto, hay 
que hacer rendir el sueldo, 
la beca, la pensión del 
bienestar de adultos mayores 
y la pensión del IMSS o del 
ISSSTE, según sea el caso.

Esta es opinión personal 
del columnista
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HÉCTOR JUANZ 
Xalapa, Veracruz

Desde ayer en la mañana 
adultos mayores 
esperaron formados 

bajo el sol, sobre la calle 
Enríquez para poder ingresar 
al banco del Bienestar ubicado 
al interior del Pasaje Tanos y 
cobrar su pensión otorgada por 
el Gobierno Federal.

"Tiene como una hora 
o más, hay que estar con el 
solecito, pero vale la pena.  
hay que cobrar lo que nos da 
el gobierno, porque ningún 
gobierno nos había dado algo" 
dijo uno de los beneficiados. 

Otra persona de la tercera 
edad dijo: 

"Podríamos ir al cajero, 
pero decidimos estar aquí".

Los adultos mayores 
agradecieron al presidente 
Andrés Manuel López 
Obrador por este apoyo que 
nunca antes habían recibido:

"Ahorita por primera 
vez voy a cobrar el dinero. 
Le damos gracias al señor 
presidente porque esto no 
lo merecíamos desde hace 
mucho tiempo" dijo uno de los 
abuelitos formados.

ALEJANDRO ÁVILA 
Boca del Río, Veracruz 

El presidente 
del Patronato 
de Bomberos 

Conurbados, Antonio 
Chedraui Bolado, destacó 
las donaciones recibidas 
en el 2022 por parte de 
la iniciativa privada y 

HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz 

Familiares de la 
menor Fátima Cristal 
González desparecida 

el pasado 9 de diciembre 
en el municipio de Villa 
Aldama marcharon la 
noche de este miércoles 
en Xalapa en demanda de 
información que permita 
dar con su paradero.

Fátima de 14 años 
fue desaparecida luego 
de acudir a una posada 

Adultos mayores aguantan 
bajo el sol la espera para 

cobrar su pensión

Donan más de 800 mil pesos a Bomberos 
de Boca del Río para compra de equipo

Marchan para pedir que aparezca la niña Fátima González 
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"Es un apoyo que da el 
gobierno para que uno se 
ayude y gracias que el gobierno 
está dando el apoyo a la gente 
porque otros no lo hacían, se 
robaban todo el dinero, este 
gobierno lo está repartiendo 
entre toda la gente que más lo 
necesita" agregó otro. 

Actualmente el pago de 
la pensión para los adultos 
mayores es de 4 mil 800 pesos 
bimestrales y la pensión con 
discapacidad de 2 mil 950 
pesos.

“Ya los estamos 
bancarizando, no sólo están 
en el Banco del Bienestar, 
hay quienes están yendo a 
Banamex, a BBVA, a Banorte; 
pueden ir a hacer pagos 
directos en las tiendas, que 
pueden comprar y venir en 
horarios de 8 de la mañana a 
6 de la tarde… vamos a abrir 
los bancos del Bienestar en 
periodos de pagos" precisó 
Manuel Huerta Ladrón de 
Guevara, delegado en Veracruz 
para los programas sociales de 

la Secretaría del Bienestar.
Los pagos se realizan de 

acuerdo a la primera letra de los 
apellidos de los beneficiarios. 

Este miércoles  4 de enero 
correspondió a las letras de la 
“A” a la “C” y seguirá este jueves 
de la “D” a la “H”; el viernes de 

la “I” a la “M”, y los próximos 
el lunes 9, de la “N” a la “R” y 
finalmente el martes, de la “S” 
a la “Z”.

los Ayuntamientos de 
Veracruz y Boca del Río.

En total lograron 
conseguir poco más de 800 
mil pesos, monto que se 
destinó para la compra de 
nuevo equipamento.

"Con lo recaudado se 
compraron 12 sacos de 
bomberos, 12 pantalones, 
20 pares de botas, 20 pares 

de guantes, 20 capuchas 
protectoras, 15 tramos de 
manguera de 2 pulgadas 
y media, y 20 mangueras 
de doble capa de pulgada 
y media, en total todo con 
una inversión de 801 720 
pesos", destacó.

El equipo está 
certificado de forma 
internacional y el costo es 

de aproximadamente 65 
mil pesos por cada uno.

Al momento, el Cuerpo 
de Bomberos Conurbados 
con sede en la cabecera 
municipal de Boca del  
Río cuenta con 35 
elementos, los cuales tan 
solo en 2022, atendieron 
más de 2 mil siniestros de 
gravedad.

de la preparatoria donde 
estudiaba en dicho 
municipio ubicado en la 
región de Perote.

Desde entonces sus 
familiares, especialmente su 
tía, Guadalupe Rubí Romero 
González, han pedido a la 
Fiscalía General del Estado 
y al Gobierno Estatal que se 
agilice y se haga efectiva la 
búsqueda.

Hasta ahora el  
gobernador Cuitláhuac 
García Jiménez únicamente 
ha mencionado que la 

Comisión Estatal de 
Búsqueda realiza los  
trabajos coordinados para 

dar con el paradero de la 
menor.

La marcha en la que 

los familiares de Fátima 
reclamaron avances a la FGE 
partió de la avenida Manuel 

Ávila Camacho a la altura 
del parque Los Tecajetes con 
dirección a la Plaza Lerdo.
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Iniciará desmantelamiento 
del Buque Cañonero 

Guanajuato

Policías impiden acceso 
de magistrados al TEJAV 

ALEJANDRO ÁVILA     
BOCA DEL RÍO, VERACRUZ

El alcalde Juan Manuel 
Unanue Abascal 
mencionó que, a 

finales de 2022 recibieron 
el documento que daba fin 
al comodato que tenían 
sobre el Buque Cañonero 
Guanajuato.

De la misma manera, 
indicó que ya se le dio aviso 
a la empresa que hará el 
desguace y retiro del navío, 
por lo que supone que en 
próximos días iniciarán 
con sus trabajos.

"Nos comentaban hace 
unos meses que tardan 
alrededor de 2 o 3 meses 
para hacerlo, para llevar 
a cabo esos trabajos de 
destrucción del acero, y 
ya en estos días que estaré 
yo arrastrando el lápiz, 
haciendo ya el Plan General 
de Obras, el Plan General 
de Inversión, tomaremos 
sin duda en cuenta la 
rehabilitación general de 

HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz

Desde la noche de 
este martes, policías 
estatales resguardan 

la Torre El Olmo donde 
se ubican las oficinas 
del Tribunal Estatal de 
Justicia Administrativa 
de Veracruz (TEJAV) 
para impedir que  los 
ahora ex magistrados 
Roberto Alejandro Pérez 
Gutiérrez, Pedro José 
García Montañez, Luisa 
Samaniego Ramírez y 
Estrella Iglesias Gutiérrez  
retomen sus cargos al 
interior de dicho tribunal 
como lo mandató la 
Suprema Corte de Justicia 
de la Nación (SCJN).

El acceso fue impedido 
desde la mañana de este 
miércoles y se supo que 
un grupo de nuevos 
magistrados asumió las 
funciones de los antes 
mencionados.

La intervención policial 
se dio luego sé que el 

TEJAV anunciara que 
reanudaría labores a partir 
de este miércoles tras la 
resolución de la Suprema 
Corte de Justicia con la que 

se deberían restituir a los 
magistrados a quienes se 
pretendió suplir. 

Dicha disputa se  
originó tras la extinción 

del TEJAV y la creación 
del Tribunal de Justicia 
Administrativa del  
Estado de Veracruz 
(TRIJAEV).

la Plaza Banderas, para que 
quede muy bonita, y para el 
uso y disfrute de los turistas 
y los locales", apuntó.

El edil panista 
aseguró que se realizarán 
constantes inversiones 
durante su administración 
en la cabecera municipal, 
para que sea un punto 

de afluencia de turistas 
durante la temporada 
vacacional.

En otro tema, mencionó 
que se encuentra todo listo 
para el festejo por el Día del 
Niño, el cual se realizará 
este jueves 5 de enero en 
el Dren B ubicado en la 
colonia Carranza.
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Gobierno de Tuxpan felicita y 
reconoce la labor de los periodistas

El 9 de enero 
inicia la campaña 

“Recicla tu 
Navidad 2023”

Reportan avistamiento de cocodrilo 
en Serafín Olarte y Francisco Villa 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz  

En el marco de la 
celebración del Día 
del Periodista, el 

alcalde José Manuel Pozos 
Castro felicitó e hizo un 
reconocimiento a todos los 
representantes de los medios 
de comunicación. 

La ceremonia oficial 
estuvo encabezada por el 
alcalde; la Síndica Mtra. 
Beatriz Piña Vergara; el 
periodista Francisco Vargas 
Perales, delegado regional de 
la zona norte de Veracruz del 
Club de Periodistas de México 
A.C., Víctor Zamora Ramírez, 
presidente de la Asociación de 
Periodistas Independientes 
de Tuxpan y el Lic. Alejandro 
Salazar Marcelino, delegado 
presidente del Club de 
Periodistas de México en 
Tuxpan. 

También estuvieron las 
regidoras Maryanela Monroy 
Flores y Lucero Reséndis 
Ambrocio, y el regidor Axel 
Bernal Herrera.

En su mensaje, el alcalde 
felicitó y reconoció al gremio 
periodístico: “A todas y todos 
mi aprecio, reconocimiento 
y respeto total a la labor 
periodística que realizan día 
con día”.

“Siempre me he 
considerado un demócrata 
y un defensor de la prensa 
libre, porque el ejercicio 
periodístico es formador de 
conciencia social y sin duda 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz  

El Ayuntamiento de 
Tuxpan, a través de 
la Coordinación 

Municipal de Medio 
Ambiente, y Secretaría 
del Medio Ambiente 
del Estado de Veracruz, 
llevarán a cabo la campaña 
“Recicla tu Navidad 2023”, 
con el objetivo recuperar 
y aprovechar la mayor 
cantidad posible de árboles 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

Pobladores de las 
comunidades de Serafín 
Olarte y Francisco Villa 

se encuentran temerosos 
ante el avistamiento de un 
cocodrilo o lagarto que se 
ubica sobre las aguas de 
un arroyo que atraviesan 
ambas localidades, por lo 
que piden la intervención 
de las autoridades 
correspondientes pues 
podrían ser atacados por 
dicho reptil.

Datos proporcionados 
indican que el reptil ha 
sido visto por los lugareños 
desde hace varios días en los 

fortalece la democracia”, 
destacó. 

Aprovechó la oportunidad 
para recordar a Héctor 
Méndez Díaz y Miguel López 
Azuara, periodistas tuxpeños 
que con su trabajo dejaron 
una profunda huella. 

José Manuel Pozos señaló 
que “El periodismo fortalece 
el derecho a la libertad de 
acceso a la información y a 
la libertad de expresión. El 
periodismo es garante de las 
libertades”.

Así mismo dijo que 
hoy todos tenemos la gran 
responsabilidad de trabajar 
con un fin común, que 
es la construcción de la 

transformación de Tuxpan. 
El alcalde se comprometió 

a que, próximamente, se 
realizará un monumento 
para honrar a todos los 
periodistas tuxpeños que han 
fallecido.

En el evento se entregaron 
reconocimientos a los 
periodistas Francisco Vargas 
Perales, Nina Salguero 
Núñez, Miguel Álvarez 
Lechuga, Víctor Zamora 
Ramírez, Nicanor Badillo 
Hernández, José Ramón 
Ayala, y Alejandro Salazar 
Marcelino, quienes por 
su dedicación, entrega y 
trayectoria han trascendido 
en esta gran profesión.

De la misma manera, 
como homenaje póstumo se 
reconoció el trabajo de Héctor 
Méndez Díaz y Miguel López 
Azuara. 

Los asistentes montaron 
una guardia de honor y 
presentaron una ofrenda 
floral en el monumento a los 
caídos.

Más tarde, las autoridades 
municipales ofrecieron 
un desayuno al gremio 
periodístico. Ahí, el alcalde 
José Manuel Pozos Castro 
reconoció una vez más la 
labor que los periodistas 
realizan los 365 días del año 
con total entrega y verdadero 
compromiso.

naturales de navidad para 
su reciclado o reutilización.

Para ello, del 9 de 
enero al 11 de febrero se 
instalarán cuatro centros 
de acopio ubicados en el 
Campo de la Ruiz Cortines, 
Fraccionamiento Cabo 
Rojo, Campo Deportivo 
Mario Prichi (El Rastro), 
y las instalaciones de la 
Agencia Municipal de 
Santiago de la Peña. 

Los árboles naturales 
que se reciban se reciclarán 

mediante la trituración 
de sus ramas y posterior 
elaboración de composta 
o lombricomposta, para 
que los nutrientes vuelvan 
al suelo y el carbono 
capturado en ellos no se 
pierda ni se emita a la 
atmósfera.

Por otra parte, los 
troncos y bases serán 
reutilizados para la 
elaboración de cercas de 
parques, jardines o huertos.

Es por eso por lo que 

márgenes del arroyo, por lo 
que temen ser atacados, así 
como sus animales.

Cabe mencionar que 
dicho reptil se le ha visto 
de forma constante por los 
vecinos, en días pasados 
acudieron los cuerpos de 
auxilio, pero no lo localizaron 
y de nueva cuenta salió a flote 
y esto ha generado temor 
entre las personas.

La petición de los 
pobladores es que se pueda 
capturar el reptil que mide 
más de un metro y medio 
de largo y se lo lleven a 
un hábitat más adecuado  
pues temen que sean  
atacados o a sus animales 
domésticos.

se invita a la ciudadanía 
a participar en esta 

campaña y depositar su 
árbol de navidad natural 

en el centro de acopio más 
cercano.
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La celebración de los 
Santos Reyes tiene 
un arraigo y una 

devoción de muchos años 
inclusive se puede decir 
que este pueblo (de Los 
Reyes) tiene una tradición 
muy bien cimentada, ya 
que estos pueblos, ahora 
barrios se fundaron desde 
la época prehispánica y sus 
costumbres y tradiciones son 
resultado de un sincretismo 
entre la cultura Indígena y la

Española, de hecho 
Coyoacán a donde 
pertenecen políticamente 
estos barrios, estaban 
separados de la Ciudad de 
México (Tenochtitlan) eran 
pueblos alrededor de la 
ciudad, ahora conurbados, y 
que fueron consolidando una 
religiosidad popular propia, 
es decir a través de una 
representación religiosa le 
dieron coherencia a la idea de 
colaborar comunitariamente 
y participar en una devoción 
y tipo de organización que se 
mantiene hasta nuestros días, 
a unas cuadras de Miguel 
Angel de Quevedo, que es 
una avenida transitada en 
extremo y que comunica 
Taxqueña con Insurgentes 
(avenidas del sur de la ciudad 
de México) se organiza, y se 
lleva a cabo en esta comunidad 
cada año, esta celebración 
milenaria que tiene que ver 
con el nacimiento del Niño 
Jesús, con la Candelaria, 
con el la Pasión del Señor... 
y esto representa una serie 
de actividades en las que 
esta inmersa y forma parte 
importante de el ciclo de 
fiestas relacionadas a la vida 
de Jesús: la celebración de los 
Santos Reyes.

Los Reyes Magos 
están relacionados, desde 
la antigüedad con los 
gobernantes ya que ellos 
contaban con asesores que 
les hablaban acerca de 
su proceder político y su 
relación con la sociedad 
y estos eran los magos, 
recordemos a Merlín, en 
cuanto a la aparición de los 
Santos Reyes que visitaron 
al Niño Jesús se les relaciona 
con el paso de un cometa, así 
como con la alineación de 
tres planetas en esa época. 

Ahora les presentamos 
lo que nos platicó la Sra. 
Josefa Dueñas Vda. de 
Molina, quien nació el diez 
y nueve de marzo de mil 
novecientos veintiuno y vive 
en calle de Atenco número 
sesenta, del pueblo de Los 
Reyes, Coyoacán, México, 
Distrito Federal y su hijo el 
Sr. Susano Molina Dueñas. 
Ella desde hace más de veinte 
años es la que está encargada 
de la organización de esta 
celebración, junto con su hijo 
Susano y todos los vecinos que 
han participado y participan 
en esta mayordomía.

Este Pueblo, barrió o 
comunidad se encuentra 
delimitada por la Avenida 
Miguel Ángel de Quevedo, 
Avenida Pacífico y el Eje Diez. 
Esta celebración comienzo en 
diciembre del dos mil cuatro, 
con un novenario, y en enero 
continúa la celebración hasta 
el miércoles doce de dos mil 
cinco:

«Soy nacida y criada en 
Los Reyes, mi papá tenía la 
mayordomía, yo decía si dios 

Víctor Antonio Poo Echaniz

Los Santos Reyes

Crónicas
               de Papantla

me da licencia, yo quería ser 
mayordoma, falleció mi papá 
y le seguí, me case y le dije a mi 
esposo Nicolás Medina, que 
cogiéramos la mayordomía, 
no se me daban mis niños, 
tuve la mayordomía y le 
pedí a mis Reyes que se me 
lograran. Dios nuestro señor 
me dio un varoncito, mi 
esposo me decía si llego a 
faltar están tus hijas, cuando 
el faltó yo le seguí, hasta que 
dios me quite la vida, no 
tengo con que pagarles a los 
Santos Reyes, este año se hizo 
mole, tamales y se mató un 
puerco.»

El señor Susano Molina 
Dueñas hijo de doña Josefa 
continúo y nos dijo lo 
siguiente:

«Nací el veinticuatro de 
mayo de mil novecientos 
cincuenta y tres. Mi papá 
murio hace treinta años y he 
ayudado a mi mamá a sacar 
el compromiso, coordino 
toda la festividad, desde el 
novenario, hasta que acaba la 
última misa de Los Reyes.

Empezamos el día 
veintiséis de diciembre 
de dos mil cuatro, con el 
novenario a Los Reyes, se 
hacen en las casas, de los 
compañeros (vecinos) que 
nos ayudan a seguir la fiesta, 
se buscan a las personas, va 

el padre a invitarlos, hace la 
misa en su casa, se dio con 
la familia Luna en Atenco 
número setenta y cinco, el 
veintiséis de diciembre, la 
misa se hace a las ocho de 
la noche, se le da a los que 
asisten «lo que se puede», 
atole, tamales o galletas, 
siguió la familia Torres de 
privada Griselda número dos, 
después la familia García de 
Las Flores número ciento 

tres, el veintinueve la familia 
Hernández de Chacalco 
número diez y seis, el treinta 
la familia Ramírez de El 
Rosal número veinticinco, 
el día treinta y uno se llevó 
a cabo la Solemne Misa de 
Acción de Gracias por el año 
que termina, el domingo dos 
de enero se llevó a cabo la 
salida del Vitor, con Chirimía 
donada por la familia de la 
señora Berta Bravo viuda de 

Hernández y familia anuncio 
de la fiesta, con serpentinas, 
globos, mojigangas de cartón, 
se lleva la mandita con los 
tres Reyes , salen a visitar 
enfermos o familias que 
lo solicitan, se les hace una 
andita de flores o de dulces, 
y van gritando ¡Vivan los 
Santos Reyes! ¡Viva Melchor! 
¡Viva Gaspar! ¡Viva Baltasar!, 
en las casas que se visitan 
que son cincuenta, este día, 
se empieza a las diez de la 
mañana y se termina después 
de las diez de la noche, se 
da de desayunar a todos, se 
regalan juguetes a los niños y 
a nosotros nos dan de comer, 
se recorre los Reyes y parte 
de Santo Domingo, en la 
noche misa del novenario 
por la familia Membrilla 
de Tepocatl número ciento 
treinta y tres, lunes tres de 
enero la familia Belmont de 
Ciénega número cuarenta 
y tres, el cuatro Solemne 
Misa de Jubileo por la señora 
Lorenza Silva viuda de 
Martínez y familia. Cuarenta 
horas de preparación 
Espiritual con Jesús 
Sacramentado, se invita a la 
comunidad hacer Oración 
durante la exposición del 
Santísimo, por la noche misa 
de novenario de la familia 
Peña de Acolco número diez 
y ocho.

El día cinco a las doce 
de la noche, se les da las 
mañanitas a los Santos Reyes 
con misa. La misa de jubileo 
la paga la familia Belmont, 
la misa de novenario la 
familia Mercado, la misa 
de Gallo la familia Lozada 
y las mañanitas la familia 
González.

El día seis a las ocho de 
la mañana misa de jubileo 
por la familia Pérez, salva de 
cohetes en honor a los Reyes, 
a las doce del día, a los Reyes 
se les hacen una misa por la 
familia Belmont.

Siete de enero Clausura 
del Santo Jubileo, misa de 
Jubileo por la familia Luna, a 
las nueve de la mañana inicio 
de los trabajos de enflorado de 
las portadas. Esto representa 

todo un trabajo, donde 
intervienen follajeros, esto se 
hace desde veinticinco años 
atrás, se dibuja en el suelo la 
portada y con tiras de madera 
la hacen, utilizan zacate y 
flores naturales, cuando 
la terminan la colocan en 
la iglesia. A las tres de la 
tarde se entrega y bendice la 
cera dedicada al Santísimo 
Sacramento, por la familia 
Espíndola, así como las 
flores dedicadas al Santísimo 
donadas por la familia de 
la Rosa. A las seis se hace la 
procesión por las calles y se 
adornan las fachadas de las 
casas.

El ocho se colocan 
los arreglos florales para 
el altar de la parroquia. 
Llegada y colocación de la 
cera escamada para el altar, 
presentación de la banda 
de música, a las siete de la 
noche salida de las veneradas 
imágenes de los Santos Reyes 
a la capilla del Niño Jesús en 
el barrio del mismo nombre, 
durante noche, colocación 
del tapete de aserrín en el 
atrio de la Parroquia de los 
Reyes.

Domingo nueve a las 
siete de la mañana salva de 
cohetes, mañanitas a cargo 
de la banda de música, a 
las nueve procesión de la 
veneradas imágenes de los 
Santos Reyes, tres misas.

Lunes diez solemne misa 
dedicada al Rey Melchor, en 
la parroquia de los Reyes, al 
finalizar la misa se llevan 
las imágenes a la casa de la 
familia Ramírez en Rosal 
número veinticinco.

Once de enero solemne 
misa dedicada al Rey Gaspar 
por la familia García, al 
finalizar la misa serán 
llevados a la casa ubicada en 
Flores número ciento tres.

Doce de enero misa 
solemne dedicada al Rey 
Baltasar por la familia Torres 
en privada Griselda número 
seiscientos diez, en los tres 
casos los Reyes regresan por 
la tarde a la Parroquia y se 
inicia el santo rosario y salen 
temprano, todo esto en el 
Pueblo de Los Reyes.
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Alcalde de Cazones 
pone el ejemplo 

En 2023, Veracruz 
no puede seguir el 

camino de la violencia

REDACCIÓN NORESTE   
Cazones, Veracruz  

El alcalde Miguel 
Ángel Uribe Toral, 
acudió esté miércoles 

en compañía de su equipo 
de trabajo, a poner el 
ejemplo y cumplir con una 
de las obligaciones como 
ciudadano, al realizar el 
pago del impuesto predial.

“Como primera 
autoridad del municipio 
debo poner el ejemplo, y esta 
es la forma de que queremos 
el progreso y bienestar 
de nuestro municipio”. 

ALEJANDRO ÁVILA   
Veracruz, Veracruzz  

El estado de Veracruz 
no debe seguir en 
2023 el camino de la 

violencia, señaló la diputada 
local Verónica Pulido 
Herrera, quien lamentó 
los hechos de inseguridad 
ocurridos a finales del 2022 
y principios de este nuevo 
año.

Ante la creciente ola de 
inseguridad que prevalece 
en la entidad, la panista 
exhortó al gobernador 
Cuitláhuac García Jiménez 
a mejorar las estrategias 
de seguridad y acabar con 
la impunidad imperante 
y  brindar la paz y 
tranquilidad anhelada por 
los veracruzanos. 

"Este no es el Veracruz 
que nos prometieron, el 
Veracruz que queremos 
para nuestros hijos", 
expresó. 

Lo vivido en la última 
semana deja varias 
interrogantes, puntualizó 
Verónica Pulido.

"¿Porque la Fiscalía 
General de Veracruz solo 
reportó al Secretariado 
Ejecutivo del Sistema 
Nacional de Seguridad 
Pública, 19 de los 26 hechos 
delictivos que se dieron 
entre el 30 de diciembre y 
el 1 de enero? Es evidente 
qué se trata de minimizar la 
realidad en la que vivimos, 
cuestionó.

También calificó como 
un acto lamentable que el 
mandatario estatal haya 
reconocido que la mayoría 
de estos hechos están 
vinculados a la delincuencia 
organizada, pero más 

Mencionó 
Por lo que exhortó a la 

ciudadanía cazoneña, que 
acuda a realizar el pago 
del impuesto al predial, ya 
que con los recursos que se 
obtengan se podrán realizar 
mayores obras, superando 
así las obras realizadas en el 
2022.

Así mismo el alcalde 
aseguró que al momento de 
realizar su pago participarán 
en la rifa de aparatos 
electrodomésticos, la cual 
se realizará el viernes 3 de 
marzo en la explanada de 
Palacio Municipal.

lamentable es saber que 
estos hechos se dan en 
municipios gobernados por 
Morena o partidos de su 
coalición.

Verónica Pulido señaló 
qué es evidente que las 
estrategias de seguridad de 
la c

Cuarta Transformación, 
no son las adecuadas y 
suficientes para garantizar 
la paz a la ciudadanía. 

Además, la legisladora 
veracruzana se refirió a los 
3 feminicidios ocurridos 

en los primeros 3 días del 
año en Coatzacoalcos, 
Rodríguez Clara y Papantla, 
durante las primeras 48 
horas del 2023.

"También hay malas 
noticias para las mujeres, ya 
se registraron los primeros 
feminicidios", lamentó.

Para rematar, cuestionó 
si finalmente se le dará 
atención y seguimiento a las 
carpetas de investigación de 
estos casos, aprehendiendo 
y dándoles penas más 
severas a los responsables.
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AGENCIAS 
Vaticano 

El funeral del papa emérito 
Benedicto XVI, quien 
murió a los 95 años, se 

celebrará este jueves en la plaza 
de San Pedro del Vaticano, 
presidido por su sucesor, 
Francisco, y ante decenas de 
miles de fieles y autoridades.

Las exequias comenzarán a 
las 09:30 h local a las puertas de 
la basílica, aunque el féretro en 
el que reposarán los restos del 
papa alemán saldrá 40 minutos 
antes del templo, donde han 
estado expuestos desde el 2 de 
enero, mientras los asistentes 
rezan el Rosario.

La ceremonia estará 
presidida por el papa Francisco, 
aunque la oficiará tras el altar el 
purpurado italiano Giovanni 
Battista Re, decano del Colegio 
Cardenalicio.

Las delegaciones oficiales 
serán dos, de Italia y del país 
natal de Benedicto XVI, 
Alemania, pero otras muchas 
autoridades políticas y 
religiosas, también de otras 
confesiones, irán a título 

AGENCIAS 
Vaticano 

Cerca de 160 mil 
personas han podido 
despedirse ya del papa 

emérito Benedicto XVI, 
muerto a los 95 años de edad, 
tras visitar la capilla ardiente 
desde hace tres días y que se 
cerrará hoy, mientras que se 
ultiman los preparativos del 
funeral de este jueves en la 
plaza de San Pedro.

La basílica de San Pedro 
volvió a abrir hoy a las 7:00 
h local y varios cientos de 
personas empezaron a entrar 
ordenadamente, pero sin las 
largas filas de los días pasados, 

Entrada de chinos a 
Europa sujeta a prueba 

negativa de Covid

Funeral del papa emérito Benedicto XVI se 
celebrará este jueves en la plaza de San Pedro

Cerca de 160 mil personas han visitado 
la capilla ardiente de Benedicto XVI

AGENCIAS  
China 

La Unión Europea 
(UE) avanzó hacia la 
imposición de pruebas 

negativas de COVID-19 a los 
viajeros de China que lleguen 
a territorio comunitario, en 
respuesta al auge de contagios 
en el gigante asiático.

“Se recomienda 
encarecidamente a los Estados 
miembros que introduzcan, 
para todos los pasajeros 
procedentes de China (…) el 
requisito de una prueba de 
COVID-19 negativa realizada 
no más de 48 horas antes de la 
salida” del país asiático, dice 
un comunicado difundido 
tras una reunión del grupo de 
Respuesta Política Integrada a 

las Crisis (IPCR).
En esa reunión, en la 

que participan además de 
los países del bloque las 
instituciones comunitarias 
y otros expertos, la UE 
acordó “un enfoque de 
precaución coordinado” 
sobre las medidas a imponer 
a los viajeros procedentes de 
China, a la luz la situación 
del coronavirus en ese país 
y teniendo en cuenta “la 
necesidad de datos suficientes 
y fiables y la relajación de 
las restricciones de viaje por 
parte de Beijing a partir del 
próximo 8 de enero.

Los Estados miembros 
acordaron asimismo 
recomendar a todos los 
pasajeros de los vuelos hacia 
y desde China el uso de 

cubrebocas.
Asimismo, se 

comprometieron a “emitir 
recomendaciones a los 
viajeros internacionales 
entrantes y salientes con 
origen o destino en China” 
y al personal de aviones y 
aeropuertos, en relación 
con las medidas de higiene 
personal y de salud.

Se animó además a 
complementar esas medidas 
con pruebas aleatorias de 
los pasajeros al llegar a los 
Estados miembros y a llevar 

a cabo la secuenciación de 
todos los resultados positivos, 
para reforzar la vigilancia de 
la situación epidemiológica.

También se invitó a los 
países a realizar pruebas y la 
secuenciación de las aguas 
residuales de aeropuertos 
con vuelos internacionales y 
aeronaves que lleguen desde 
China.

Por último, la UE acordó 
continuar promoviendo las 
vacunas, incluidas las dosis de 
refuerzo, en particular entre 
los grupos vulnerables.

El grupo de Respuesta 
Política Integrada a las 
Crisis se comprometió hoy a 
seguir vigilando la situación 
epidemiológica en la UE y 
en China para garantizar 
la coordinación europea 
de cualquier medida que se 
considere necesaria.

Los Estados miembros 
acordaron asimismo evaluar 
la situación y revisar las 
medidas introducidas a 
mediados del mes de enero.

El martes, en una reunión 
de expertos del Comité 

de Seguridad Sanitaria en 
Bruselas, quedó constancia 
de que una amplia mayoría de 
Estados miembros apoyaba 
la idea de pedir pruebas de 
COVID-19 a todos los viajeros 
procedentes de China antes 
incluso de su salida del país.

“La unidad sigue siendo 
nuestra herramienta más 
fuerte contra el COVID-19”, 
subrayó el mismo día la 
comisaria europea de 
Sanidad, Stella Kyriakides, a 
través de su cuenta en Twitter.

Suecia, que preside el 
Consejo de la Unión Europea 
en el primer semestre del 
año, convocó la reunión 
de hoy para avanzar en la 
coordinación de las medidas 
a través de un enfoque  
común.

En los últimos días países 
como Italia, España, Francia, 
Estados Unidos, India, Reino 
Unido, Australia o Japón, 
entre otros, han anunciado 
restricciones y pruebas PCR 
a los viajeros procedentes de 
China, e incluso Marruecos 
ha llegado a prohibir la 
entrada al país.

Por su parte, China 
calificó el martes de 
“ d e s p r o p o r c i o n a d a s ” 
e “inaceptables” las 
restricciones.

personal.
España estará representada 

por la reina emérita, Doña 
Sofía, y por el ministro de 
Presidencia, Relaciones 
con las Cortes y Memoria 
Democrática, el socialista Félix 
Bolaños, entre otros.

También participarán 
el presidente de Polonia, 
Andrzej Duda; la de Hungría, 
Katalin Novàk; de Portugal, 
Marcelo Rebelo de Sousa, o de 
Eslovenia, Nataša Pirc Musar, 
así como ministros del resto 

de Europa, como el de Interior 
francés, Gérald Darmanin.

Ritos y símbolos
La ceremonia será solemne 

pero sobria, por expreso deseo 
de este papa, recordado estos 
días como el gran teólogo 
desde tiempos de San Agustín, 
y estará caracterizada por un 
enorme simbolismo, como 
todo lo que rodea a la milenaria 
sede petrina.

Pero en su transcurso, 
los ceremonieros vaticanos 
han tenido que acometer una 

serie de “adaptaciones” dada la 
particularidad que representa, 
pues Benedicto XVI no era un 
papa “reinante” tras renunciar 
en 2013, en un gesto sin 
precedentes en seis siglos de 
historia.

Por eso, se han modificado 
las lecturas y las súplicas 
finales del libreto y, tras su 
sepultura, no se declararán las 
“novendiales”, el periodo de 
nueve días de luto que sigue a 
cada muerte de un pontífice, 
porque el papa “vigente” sigue 
vivo.

Los restos de Benedicto 
XVI sin embargo sí han sido 
revestidos con la dignidad 
papal: ataviado con la casulla 
roja (color del luto pontificio) 
y una mitra blanca con bordes 
dorados, aunque sin el Anillo 
del Pescador, anulado tras 
su renuncia como manda el 
canon.

También se seguirá el 
protocolo pontificio en lo 
que respecta a su féretro, 
compuesto de tres ataúdes 
introducidos uno dentro del 
otro: el primero de madera de 
ciprés forrado con terciopelo 

carmesí, el segundo de zinc 
sellado y el último, el visible, de 
olmo.

En la primera caja, junto 
a los restos del pontífice, 
se meterán las medallas y 
monedas acuñadas durante su 
pontificado, entre 2005 y 2013, 
así como los distintos palios, la 
estola de lana blanca símbolo 
de jurisdicción, que tuvo como 
arzobispo de Múnich y Roma.

También se introducirá 
un cilindro de metal con el 
llamado “Rogito”, un breve 
texto con los actos más 
destacados de su reinado.

El funeral se prolongará 
durante unas tres horas y, tras 
los ritos, el triple féretro de 
Benedicto XVI será trasladado 
a la cripta de la basílica 
vaticana, donde reposan otros 
pontífices del pasado.

La tumba elegida, por 
voluntad del difunto, será la 
de su admirado Juan Pablo 
II (1978-2005), cuyos restos 
fueron expuestos en la 
superficie del templo en 2011, 
el año de su beatificación.

Otra peculiaridad de 
estos funerales es que estarán 

presididos por otro papa vivo, 
Francisco, algo que no ocurría 
desde 1802, cuando Pío VII 
tuvo que oficiar el entierro 
de su antecesor, Pío VI, que 
había muerto antes en Francia 
prisionero de Napoleón.

Vaticano blindado
El Vaticano ya tiene todo 

listo para estas exequias que 
han hecho que casi 200 mil 
personas hayan pasado por 
la basílica de San Pedro para 
despedir al papa emérito en su 
capilla ardiente.

En el entierro se espera 
que participen unas 60 
mil personas, además de 
las autoridades, por lo que 
se blindará con agentes de 
seguridad toda la zona y sus 
inmediaciones, en las que 
hoy ya se percibía un intenso 
trasiego de fieles, turistas y 
curiosos.

Además, el Gobierno 
italiano ha declarado que 
las banderas de sus edificios 
públicos en todo el país, 
también las de la Unión 
Europea, deberán ondear a 
media asta durante todo el día 
en señal de luto.

para dar el último adiós a 
Benedicto XVI, que pasará 
a la historia por su renuncia 
al pontificado en febrero de 
2013.

A las 12:00 h locales, unas 
24 mil personas se habían 
despedido del para emérito 
este miércoles, que suman a 
las 135 mil que habían pasado 
por la basílica de San Pedro 
en los dos primeros días, 
informó la sala de prensa del 
Vaticano.

Mientras tanto se ultiman 
los preparativos para la 
celebración mañana del 
funeral, que será presidido 
por el papa Francisco en la 
plaza de la basílica de San 

Pedro, a partir de las 9.30 h 
pero oficiado por el cardenal 
decano Giovanni Battista 
Re, debido a los problemas 
de movilidad del pontífice 
argentino.

«Hoy recordó a su 
predecesor: “Antes de 
comenzar esta catequesis, 
quisiera que nos uniéramos 
a los que están aquí a nuestro 
lado rindiendo homenaje a 
Benedicto XVI y dirijo mi 
pensamiento a él, que fue un 
gran maestro de catequesis” 
con un “pensamiento agudo y 
educado no autorreferencial, 
sino eclesial”, dijo en la 
audiencia general celebrada 
en el Aula Pablo VI.

En el funeral se prevé 
la presencia de más de 400 
obispos y 4 mil sacerdotes 
para unas exequias que serán 
casi en su totalidad como 
las de los papas “reinantes”, 
a excepción de algunos 
pequeños detalles debido a 
su condición de emérito en el 
momento de la muerte.

Como no se trata de un 
funeral de Estado, solo se han 
invitado a las delegaciones 
oficiales de Alemania e 
Italia, así como a numerosos 
representantes ecuménicos, 
mientras que entre las 
personalidades previstas se 
espera a la reina emérita de 
España, doña Sofía, y el rey 

Felipe de Bélgica, entre otros.
La delegación italiana 

estará encabezada por el jefe 
del Estado, Sergio Mattarella, 
y la primera ministra, 

Giorgia Meloni, al igual 
que la alemana, que estará 
guiada por el presidente, 
Frank-Walter Steinmeier, y su 
canciller, Olaf Sholz.



Última oportunidad para renovar 
placas en Veracruz: CGJ

Extinción del TEJAV, hecho 
consumado: Gómez Cazarín

Ediles y Síndico de Sayula solicitan al Congreso 
disolución de poderes; piden un Consejo Municipal

Comerciantes ya no quieren que abuelitos 
cobren su pensión en el Pasaje Tanos 

HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz 

El Gobierno del 
Estado dio un 
periodo de gracia a 

los automovilistas que no 
actualizaron sus placas el 
año pasado. 

El gobernador 
Cuitláhuac García Jiménez 
advirtió que es la última 
oportunidad, aunque ya no 
obtendrán algún descuento: 

“Quienes aún no realizan 
el trámite, ahora tienen 
pagar completo, todavía 
vamos a dar un periodo de 
gracia, pero sin descuento, 

REDACCIÓN NORESTE  
Xalapa, Veracruz 

La extinción del 
Tribunal Estatal de 
Justicia Administrativa 

de Veracruz (TEJAV) es 
un hecho consumado 
y constitucional, por lo 
que sólo queda pendiente 
la liquidación de los ex 
magistrados, de quienes 
sólo uno, procedente del 
yunismo, no ha aceptado 
el hecho; del resto, incluso 
una presentó su renuncia”, 
expresó el diputado local 
Juan Javier Gómez Cazarín, 
presidente de la Junta de 
Coordinación Política 
(JUCOPO), del Congreso de 
Veracruz.

El Legislador por 

HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz 

El administrador del 
Pasaje Tanos ubicado 
en el centro de Xalapa, 

Gerardo Libreros Cobos 
increpó este miércoles al 
delegado en Veracruz de 
los programas sociales de 
la Secretaría del Bienestar, 
Manuel Huerta Ladrón de 
Guevara para pedirle que 
durante los pagos de las 
pensiones a personas de la 
tercera edad se eviten las 

ALEJANDRO ÁVILA  
Veracruz, Veracruzz 

El Síndico y los cuatro 
regidores que integran 
el Cabildo de Sayula 

de Alemán, solicitaron al 
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tienen que acudir a pagar el 
importe total”.  

Como se había previsto, 
el 90 por ciento del total del 
padrón  de automovilistas 
acudió a la Secretaría de 
Finanzas y Planeación 
a cumplir con dicha 
obligación. 

“Ha concluido la 
oportunidad de descuentos, 
fue todo un año, los primeros 
meses fueron de placas 
gratuitas, se insistió mucho 
para que se regularizaran, 
no lo hicieron, después 
aplicamos un periodo del 50 
por ciento de descuento, lo 
mantuvimos y en el último 

trimestre el descuento fue 
del 50 por ciento en unos 
cobros y del 25 por ciento en 
otra parte del pago” dijo. 

Desde el mes pasado 
se anunció el inicio de 
operativos a partir de 
este mes, a cargo de la 
Dirección General de 
Tránsito y Seguridad Vial 
para dar cumplimiento a lo 
establecido por la Norma 
Oficial Mexicana NOM-001-
SCT-2-2016, la cual establece 
un vigencia y diseño de 
las placas no mayor a dos 
años, por lo que se estarían 
aplicando multas a quienes 
no han cumplido.

Morena dejó en claro que 
corresponde al Tribunal 
de Justicia Administrativa 
del Estado de Veracruz 
(TRIJAEV) proceder con el 
pago de las liquidaciones a 
los ex magistrados, tal y como 
lo cita la Suprema Corte de 
Justicia de la Nación (SCJN) 
en su resolución, para lo 
cual los nuevos integrantes 
deberán sesionar y nombrar 
a quien fungirá como 
administrador de este 
órgano jurisdiccional.

El Líder de la JUCOPO 
puntualizó que las medidas 
cautelares emitidas por el 
máximo tribunal de justicia 
del país no pueden acatarse, 
porque corresponden a un 
hecho consumado, por lo que 
esta situación prevalecerá 

por poco tiempo.
Recordó que el pasado 

24 de octubre, con 42 votos, 
el Pleno del Congreso local 
aprobó la extinción del 
Tribunal Estatal de Justicia 
Administrativa de Veracruz 
(TEJAV), en tanto que el 
pasado 13 de diciembre 
los cabildos veracruzanos 
se manifestaron a favor 
de dicho dictamen, con lo 
que se dio paso formal a la 
instalación del Tribunal 
de Justicia Administrativa 
del Estado de Veracruz 
(TRIJAEV).

Adicional a ello, mostró el 
oficio de renuncia entregado 
al Congreso local por parte 
de una ex magistrada, la cual 
es innecesaria, porque desde 
diciembre se formalizó la 

extinción del TEJAV.
Confió que una vez 

demostrado el pago 
de las liquidaciones a 
quienes fungieron como 
magistradas y magistrados 
del TEJAV, la Suprema Corte 
de Justicia de la Nación 
habrá de dejar sin efecto las 
medidas cautelares dictadas 
a solicitud de la parte actora.

Cabe citar que desde 
el pasado 20 de diciembre 
rindieron protesta ante el 
Pleno las magistradas Diana 
Estela Aróstegui Carballo, 
Leticia Aguilar Jiménez 
y Rosalba García Salazar, 
así como los magistrados 
Jaziel Cabrera Pacheco, 
Roberto Eduardo Sigala 
Aguilar y Rubén Hernández 
Mendiola.

aglomeraciones de adultos 
mayores en la entrada del 
lado de la calle Enríquez, 
pues aseguró que afecta la 
venta de los comercios ahí 
establecidos.

Como ha sucedido en 
fechas de pagos anteriores, 
durante la mañana se 
acumularon las filas de 
personas para ingresar al 
Banco del Bienestar que se 
ubica al interior del Pasaje 
Tanos. Bajo el sol, en su 
mayoría adultos mayores 
esperaron su turno de 

cobrar su pensión bimestral, 
sin embargo ante la gran 
afluencia el proceso se 
retrasó provocando una 
aglomeración en la entrada 
de la avenida Enríquez.

"Es una desorganización 
lo que están haciendo, 
propongo que se organicen 
de alguna manera, el banco 
tiene su espacio adentro, no 
afuera y están en un espacio 
público y privado hasta cierto 
punto, los comerciantes se 
molestan porque no puede 
pasar la gente a comprar sus 

productos" dijo. 
Expuso que son cerca de 

50 los comercios afectados e 
insistió en que los servidores 
de la nación deben 
organizarse para evitar que 
los abuelitos se amontonen 
en la entrada al Pasaje Tanos. 

"La gente deja de entrar, 
perjudican. Lo que yo 
quisiera es organización" 
insistió Libreros Cobos. 

Dijo que se podría 
programar por grupos a las 
personas desde las 8 de la 
mañana que se abre el Pasaje.

Abimael Merino de 
los Santos, regidor con la 
Comisión de Hacienda, 
acusó que la alcaldesa tiene 
presuntamente la intención 
de atracar el presupuesto 
municipal, olvidando así 
sus obligaciones con la 
ciudadanía.

En ese tenor, los ediles 
de los diversos partidos 
que integran el Cabildo 
de Sayula, decidieron 
pedir que el Congreso 
inicie el procedimiento 
de desaparición del 
Ayuntamiento para que 
se instaure un Consejo 
Municipal, considerando es 
lo mejor para el pueblo.

“Es mejor renunciar 
a nuestros salarios y 
prestaciones, ganados 
legítimamente el pasado 
proceso electoral, a ser 
cómplices de los actos contra 
la ley que desea cometer la 
alcaldesa Lorena Sánchez 
Vargas”, dijo el edil. 

Este día se presentaron 
los cuatro ediles y el síndico 
al Congreso del Estado para 
ingresar la solicitud para la 

disolución del Ayuntamiento 
de Sayula 2022 - 2025, para 
que se de paso a la selección 
de un consejo municipal.

En el escrito se anexaron 
numerosas pruebas de todos 
los delitos que ha cometido la 
alcaldesa, entre los que destaca 
su poca o nula presencia en 
Palacio Municipal

De la misma manera, 
señalan que han sido pocas 
las actas de Cabildo del 
municipio de Sayula en 
esta administración, pues 
mencionan que la presidenta 
municipal se rehúsa a llevar 
las acabamos los términos.

Documentan que 
constantemente ellos le 
solicitan sesionar para 
sacar adelante los temas  
de la administración pública, 
como los estados financieros 
y la situación que guarda el 
gobierno municipal, y Lorena 
Sánchez nunca los toma en 
cuenta, incluso los ha dejado 
plantados.

Pusieron de ejemplo 
la sesión de cabildo del 
pasado 28 de diciembre, en 
donde la contadora Paloma 

Manuel Pino resultó electa 
como tesorera interina y la 
alcaldesa Lorena Sánchez 
Vargas no quiso firmar su 
nombramiento, a pesar de 
que le ganaron a su propuesta 
por mayoría.

Al finalizar la sesión, la 
alcaldesa mandó denunciar a 
Paloma Manuel Pino y a varios 
integrantes de su familia con 
delitos inventados, todo con la 
finalidad de afectar a la joven 
sayuleña que desea hacer bien 
las cosas por su pueblo.

Recordaron que Lorena 
Sánchez Vargas quiere de 
tesorero a Gregorio García 
Salomón, ex tesorero de 
Hidalgotitlán, en donde dejó 
un daño patrimonial superior 
a los 30 millones de pesos en 
el pasado gobierno, situación 
que deja en evidencia que es 
un mal elemento en el área 
financiera.

Los ediles reiteraron que 
por amor a Sayula de Alemán, 
es preferible dejar de cobrar 
el salario, renunciar a sus 
beneficios, para evitar que 
una persona cometa peores 
delitos.

Congreso del Estado iniciar 
procedimiento de disolución 
de poderes en ese municipio 
ante el gran número de 
omisiones y delitos que está 
cometiendo la alcaldesa 
Lorena Sánchez Vargas.

En entrevista desde 
Xalapa indicaron que están 
dispuestos a renunciar a 
sus salarios a ser cómplices 
de los ilícitos que planea la 
presidenta contra las arcas 
municipales.
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Arriban mil 250 elementos de Élite del Ejército y GN

Beneficiará a 2 millones de productores, anuncia AMLO

Fertilizantes para el Bienestar 
se amplía a nivel nacional

Renuevan 
presidencia 
de Primera y 

Segunda salas 
de la SCJN

Sigue detenida transferencia de 
la Guardia Nacional a Sedena

Refuerzan la seguridad en 
BC, Guanajuato y Sonora

AGENCIAS  
Ciudad de México

Tras la elección 
de la ministra 
Norma Lucía 

Piña Hernández como 
presidenta de la Suprema 
Corte de Justicia de la 
Nación (SCJN) se eligieron 
a los titulares de la Primera 
y Segunda Sala.

El ministro Jorge Mario 
Pardo Rebolledo fue elegido 
presidente de la Primera 
Sala, en sustitución de la 
ministra Margarita Ríos-
Farjat.

Dicha sala está 
compuesta, además de 

AGENCIAS  
Ciudad de México

El proceso de 
transferencia de la 
Guardia Nacional 

(GN) a la Secretaría de 
la Defensa Nacional 
(Sedena) seguirá 
suspendido, después de que 

REDACCIÓN NORESTE 
Baja California

Para inhibir las 
actividades de 
la delincuencia 

organizada, este día 4 de 
enero, 1,250 elementos 
del Ejército Mexicano y 
de la Guardia Nacional, 
integrantes de la “Fuerza de 
Tarea Conjunta México”, 
se desplegaron en los 
Estados de Baja California, 
Guanajuato y Sonora.

Los 1,250 efectivos 
castrenses arribaron 
a bordo de aeronaves 
pertenecientes a la Fuerza 
Aérea Mexicana, para 
sumarse a los esfuerzos 
que realiza el personal 
militar y de la Guardia 
Nacional en esas entidades 
en coordinación con las 
autoridades locales de los 
tres órdenes de gobierno, 
para revertir los índices 

REDACCIÓN NORESTE 
Ciudad de México

El presidente Andrés 
Manuel López Obrador 
anunció la ampliación 

del programa Fertilizantes 
para el Bienestar en todo 
el país con el objetivo de 
beneficiar a dos millones de 
pequeños productores, lo que 
consolidará la autosuficiencia 
alimentaria, principalmente 
en granos básicos como maíz, 
frijol y arroz.

“Va a ser fertilizante 
gratuito para dos millones 
de productores, sobre todo 
para campesinos con pocas 
hectáreas, algunos que 
siembran media hectárea, una 
hectárea, dos hectáreas. (…) Se 
dice bien cuando se habla de 
que ‘sin maíz, no hay país’ y 
nos da mucho gusto que estos 
programas lleguen a todas las 
regiones hasta los pueblos más 
apartados”, explicó.

delictivos y de homicidios 
vinculados al crimen 
organizado.

La misión principal 
de este personal es 
fortalecer el Estado de 
Derecho y colaborar con 
las autoridades locales 
para lograr la detención 
de integrantes de la 
delincuencia organizada, 
actuando en todo momento 
con pleno respeto a los 
derechos humanos.

Entre las características 
del personal que integra la 
Fuerza de Tarea Conjunta 
México, se destaca su gran 
movilidad, flexibilidad y 
capacidad de despliegue, 
armamento, material, 
equipo y adiestramiento 
especializado con el que 
cuentan para diferente 
tipo de actividades, lo cual 
refuerza las operaciones 
interinstitucionales que se 
realizan en coordinación 

con la Secretaría de 
Seguridad y Protección 
Ciudadana, la Fiscalía 
General de la República, 
así como con autoridades 
estatales y municipales 
dentro de la Estrategia 
Nacional de Seguridad 
Pública y la política de cero 
impunidad del gobierno 
federal. 

Con estas acciones el 
Ejército, Fuerza Aérea 
y Guardia Nacional, 
reafirman la indeclinable 
decisión del gobierno 
federal por continuar 
actuando en contra de la 
delincuencia organizada, 
atendiendo las necesidades 
que la sociedad demanda; 
así mismo, refrenda su 
compromiso de velar y 
salvaguardar el bienestar 
de los ciudadanos, 
garantizando la paz y 
seguridad de las y los 
mexicanos en el país.

En conferencia de prensa 
matutina, el secretario de 
Agricultura y Desarrollo 
Rural, Víctor Manuel 
Villalobos Arámbula, 
informó que la nueva etapa 
de entrega gratuita fortalecerá 
la producción en 3 millones 
de hectáreas en la República, 
las cuales se dedican en su 
mayoría al cultivo de maíz 
y frijol, con un presupuesto 
que alcanza los 16 mil 684 
millones de pesos.

La logística para llegar a 
las comunidades más alejadas 
incluye el movimiento de 
un millón de toneladas de 
fertilizante en el territorio 
nacional. Se utilizarán 27 mil 
unidades de transporte de 
Petróleos Mexicanos (Pemex), 
Seguridad Alimentaria 
Mexicana (Segalmex), la 
Guardia Nacional, así como 
de los gobiernos estatales y 
municipales.

El director general de 

Pemex, Octavio Romero 
Oropeza, puntualizó que 
la distribución de insumos 
en todos los estados implica 
enviar fertilizantes desde 
las plantas a la mayoría de 
los puertos del país y a diez 
macrobodegas, tarea que 
requerirá la participación de 
más de 6 mil trabajadores.

La entrega inició en 
diciembre del año pasado en 
el Estado de México y Sinaloa; 
el proceso concluirá en mayo 
de 2023 en todo el país.

La implementación 
del programa Fertilizantes 
para el Bienestar comenzó 
en Guerrero de 2019 con 
el propósito de asegurar el 
autoconsumo de sembradores. 
Actualmente, los excedentes 
por el aumento en la 
producción que la entrega de 
fertilizantes generó, permiten 
la venta de maíz.

De 2019 a 2022 benefició 
a 823 mil 968 productores; 

de estos, el 41 por ciento son 
mujeres campesinas. Fueron 
beneficiadas comunidades 
indígenas de nueve 
estados: Chiapas, Durango, 
Guerrero, Morelos, Nayarit, 
Oaxaca, Puebla, Tlaxcala y  
Zacatecas.

Entre mayo de 2019 y 
diciembre de 2022, Pemex 
produjo en promedio el 61.2 
por ciento de los fertilizantes. 
Este año estima alcanzar 70 
por ciento de rendimiento, a 
fin de lograr cubrir el abasto 
en el país.

“En 2024, Pemex 
producirá el 84.2 por ciento 
del fertilizante y, al cierre del 
mismo año, el 100 por ciento 
para cubrir el programa 
de apoyo a los pequeños 
agricultores”, refirió el titular 
de Petróleos Mexicanos.

Al término del sexenio, 
Pemex habrá reparado dos 
plantas de urea, cuatro de 
amoniaco y rehabilitado de 
manera integral la planta 
de fertilizantes en Lázaro 
Cárdenas, Michoacán, y 
la mina de roca fosfórica 
en Baja California Sur; 
dichas acciones abonan a la 
producción nacional.

En el Gobierno de la 
Cuarta Transformación se 
han entregado más de 676 
mil toneladas de fertilizantes 
a partir del plan de rescate  
de los complejos 
Agronitrogenados, ahora 
Pro-Agroindustria, y Grupo 
Fertinal, ambos comprados 
a sobreprecio en el sexenio 
pasado.

Además, la actual 
administración logró poner 
en funcionamiento la planta 
de ProAgroindustria en 
Coatzacoalcos, Veracruz, 
después de 21 años sin  
operar.

por los dos ministros 
antes mencionados, por 
Arturo Zaldívar, Juan 
Luis González Alcántara 
Carrancá y Alfredo 
Gutiérrez Ortiz Mena.

Por su parte, el 
ministro Alberto 
Pérez Dayán presidirá 
la Segunda Sala, en 
sustitución de la ministra 
Yasmín Esquivel Mossa.

El resto de integrantes 
de la sala son Loretta 
Ortiz Ahlf, Javier Laynez 
Potisek y Luis María 
Aguilar Morales.

La presidencia de 
ambas salas se renovará a 
inicios del próximo año.

una jueza federal rechazara 
revocar la suspensión 
definitiva otorgada a 
organizaciones de la 
sociedad civil.

La Unidad de Asuntos 
Jurídicos de la Sedena 
interpuso un incidente 
de revocación contra la 
suspensión definitiva, bajo 

el argumento de que la 
Suprema Corte de Justicia 
de la Nación (SCJN) avaló 
la participación de las 
Fuerzas Armadas en tareas 
de seguridad pública.

Sin embargo, la 
jueza determinó que la 
resolución de la SCJN 
no constituye un hecho 

superveniente, con lo que 
determinó desechar el 
recurso.

«No hay lugar a 
la tramitación del 
incidente de revocación 
a la suspensión definitiva 
propuesto por la autoridad 
oficiante, y por lo tanto, 
debe desecharse”, indicó.
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Calle Cuba 307  
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Ponen en marcha 
campaña 

JUGUETIDIF

Trabajan en unidad con ambulantes

Pondrán en marcha el programa Recicla tu Navidad 

Comerciantes se preparan para el Día de Reyes 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

A través  del DIF 
Municipal, se ha 
puesto en marcha 

la recolección de juguetes, 
piñatas, dulces y roscas, para 
celebrar el Día del Reyes en 
esta cabecera municipal y 
sus comunidades, llevando 
un pequeño presente a los 
pequeñines.

La recolección de juguetes, 
dulces, piñatas y roscas ya 
dio inicio y la población que 
guste apoyar puede acudir 
a los centros de acopio 
instalados en la pista de hielo, 
Ayuntamiento, DIF Municipal 
y en el domo de la comunidad 
de la Victoria Km 47.

Personal del Sistema DIF 
se encuentra exhortando a la 

REDACCIÓN NORESTE 
Papantla, Veracruz  

Con la llegada de la 
Lic. Diana Ramírez 
de Luna, al frente de 

la Dirección de Comercio, 
dieron inicio una serie de 
acciones para escuchar, 
analizar y proponer mejoras 
en la relación Gobierno - 
Comercio Informal, aquí en 
la ciudad.

La titular de la citada 
dependencia en el 
Ayuntamiento, inició con 
una serie de acercamientos 
con líderes de los vendedores 
semifijos.

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz

La Regiduría de 
Ecología y Medio 
Ambiente,  pondrá 

marcha  el programa Recicla 
tu Navidad,  a fin de poder 
reciclar la mayor cantidad 
de árboles navideños, por lo  
que se espera la participación 
de la ciudadanía en  
general.

 Dicho programa 
dará inició el  próximo 
lunes nueve de enero y 
se extenderá hasta el  11 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz

Con la próxima llegada 
de los Reyes Magos, 
los comerciantes 

de juguetes esperan   un 
repunte en sus ventas y con 
ello tener un buen inicio de 
año 2023.

Una vez que pasó  la 
emoción de la Navidad 
y Santa Claus,  dejaron 
ya el escenario listo, las 
jugueterías se preparan 
para recibir a los Reyes 
Magos, los comercios están 
llenos de muñecas, carritos, 
triciclos, bicicletas, pelotas, 
trenes, patines, hombres 

ciudadanía papanteca para que 
participen en esta noble causa 

que pretende llevar sonrisas 
a los sectores más alejados y 

vulnerables del municipio.
Es importante mencionar 

que el festejo del día de los 
Reyes Magos será en grande, 
por lo que se espera que se 
recaude el mayor número 
de juguetes, roscas, dulces y 
piñatas. 

La presidenta del DIF, 
Míriam García Guzmán 
dijo que es importante que 

la ciudadanía se sume a 
esta campaña denominada 
“JUGUETIDIF” y quien 
lo  desee puede realizar la 
donación de un juguete,  
rosca de reyes, dulces o  
piñatas, para llevar más 
felicidad a los niños 
papantecos.

La intención es 
escucharlos, conocer sus 
necesidades y llegar a 
acuerdos que fortalezcan 
la relación de cara a las 
actividades de este 2023.

De acuerdo con las 
indicaciones giradas por el 
alcalde, Eric Domínguez 
Vázquez, se trabaja con 
honestidad, transparencia y 
confianza.

Aunque los programas 
como: el miércoles sin 
Ambulantes continuarán 
aplicándose, Ramírez de 
Luna, no descarta ajustes en 
algunos otros para mejorar 
su eficiencia.

de febrero, donde se van a 
instalar centros de acopio 
para que lleven los árboles 
de navidad, así lo informó 
la regidora comisionada en 
Medio Ambiente, Pastora 
García Jiménez.

Comentó que con la 
recolección de los árboles 
navideños para  convertirlos 
en compostas orgánicas, 
mientras que en los hogares 
se evitará tener los ejemplares 
que en su mayoría estarán 
secos.

Pastora García explicó 
que ya se tiene el lugar de 

los centros de acopio y van 
a funcionar en el parque 
ecológico Kiwikgolo, en 
el estacionamiento del 
mercado Benito Juárez, el 
DIF Municipal y la estación 
de Protección civil, espacios  
donde los ciudadanos 
pueden llevar sus árboles 
para reciclar. 

La funcionaria destacó 
que este programa lo va a estar 
coordinado con personal 
de Limpia Pública, ya que 
serán ellos quienes se lleven 
los árboles y sean utilizados 
como abono orgánico.

de acción,  camiones,  
videojuegos, entre otros 
más.

La difícil situación 
económica no pasa por la 
cabeza de los niños, quienes 
en su larga lista piden 
juguetes como Barbie y 
Max Steel, pero su precio 
oscila desde 500 pesos a tres 
mil pesos, así mismo hay 
otras opciones: bicicletas de 
entre mil 500 y dos mil 800 
pesos, patines de 500 pesos, 
triciclos de 700, juegos de 
mesa de entre 130 y 460 
pesos.

También se puede 
encontrar juguetes que no 
son de marca o prestigio, 

desde los  100 pesos, robots 
que se transforman y 
juguetes similares que van 
de 200 a 600 pesos, carritos 
en cajas individuales 
con valor de 15 pesos y 
en paquete hasta 100, 
dependiendo el presupuesto 
de la familia,  será el  
juguete que busque la  
gente.

Ante las pocas ventas que 
han tenido durante el año 
pasado, los comerciantes 
establecidos, decidieron 
cambiar de giro solo para el 
6 de enero y salieron a las 
calles para vender juguetes, 
recuperar un poco de 
dinero.
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AGENCIAS 
Ciudad de México

Bruno Valdez fuera del América 
Para el Clausura 2023 

AGENCIAS                                          
Ciudad de México  

El 2022 fue un año 
p r á c t i c a m e n t e 
tranquilo para los 

deportistas debido a que 
solamente tuvieron que 
enfrentar algunos eventos 
internacionales, entre ellos 
Campeonatos Mundiales, 
y que sirvieron para que 
México mandará a probar 
a su nueva generación e 
incluso las figuras fueron a 
ver el nivel que encontrarán 
en este año, donde ya se 
darán plazas para los Juegos 
Olímpicos de París 2024.

Ahora en el 2023 
se llevarán a cabo dos 
eventos oficiales del ciclo 
olímpico, como los Juegos 
Centroamericanos y del 
Caribe en San Salvador, y 
los Juegos Panamericanos 
en Santiago de Chile, y son 
eventos que son primordiales 
para la Conade. Además, 
los deportistas tendrán 
la oportunidad de buscar 
el boleto olímpico en los 
Campeonatos Mundiales.

En Barranquilla 2018, 
la Delegación Mexicana se 
quedó con el título general 
del certamen y con Cuba 
presente, y México consiguió 
ese triunfo en esa justa 
regional tras cosechar 132 
medallas de oro, 118 de 
plata y 91 de bronce, para 
un total de 341. En cuanto a 
los Juegos Panamericanos, 
la Delegación Nacional se 
ubicó en el tercer sitio en la 
edición celebrada en Lima 
2019 luego de obtener 37 
preseas de oro, 36 plata y 63 
de bronce, para un total de 
136.

Por lo tanto, los deportistas 
mexicanos tendrán un 
2023 lleno de retos, como 
el hecho de retener el 
título centroamericano, 
mantenerse o subir de lugar 
en los Panamericanos, y 

AGENCIAS                                          
Ciudad de México 

Bruno Valdez no 
continuará en América 
luego de defender los 

colores del club por 6 años. 
Con ello, la directiva estará 
sacudiéndose el problema 
de saturación de extranjeros 
a días de que registren al 
equipo que afrontará el 
Clausura 2023.

RÉCORD pudo 
confirmar que el defensor 
paraguayo tiene todo listo 
para abandonar la institución 
junto a Jorge Meré, el otro 
extranjero que fue notificado 
que no entra en los planes 
del equipo para el siguiente 
semestre.

Bruno se va siendo el 
máximo defensa goleador 
en la historia del club con 27 
anotaciones, uno más que el 
icónico Alfredo Tena, quien 

El jugador de Pumas, Dani Alves, fue denunciado 
por una mujer que lo acusa por presunta agresión 
sexual el pasado 31 de diciembre en Barcelona, ya 

que el lateral derecho se encontraba en una discoteca, 
donde se asegura que el brasileño tocó partes íntimas sin 
el consentimiento de la víctima.

La mujer, que fue supuestamente abusada por el 
exjugador del Barcelona, ya formalizó la denuncia ante 
Mossos d'Esquadra, así lo confirmó la agencia EFE, quienes 

aseguran que la policía española ya está investigando el 
caso.

Mossos llevará la denuncia a los juzgados para que se 
abra el procedimiento judicial, lo cual obligaría a Alves dar 
su versión de los hechos.

Por el momento, Dani Alves ya está de regreso en 
tierras Aztecas, ya que debía reportar con los Pumas 
para el regreso de la Liga MX, y estará a la espera de una 
actualización del caso.

Juegos 
Panamericanos 

primordiales 
para la Conade: 

Ana Guevara

Dani Alves, 
acusado por 

presunta 
agresión sexual 

en Barcelona 

buscar el sueño de poder 
competir en París 2024.

"No es solo decir vamos 
por ir, sino que debemos ser 
cuidadosos en cómo clasificar 
a los atletas a París, y hacerles 
lo más abreviado posible 
el camino. La diferencia 
de tres meses, quitando del 
escenario el calendario que 
tienen que cumplir, pues se 
ve muy escabroso tener dos 
picos en una sola temporada, 
y la demanda de buscar los 
puntos o boletos para estar 
en París 2024", declaró la 
directora de la Conade, Ana 
Guevara.

Por lo tanto, la máxima 
dirigente del deporte 
mexicano siente que es mejor 
tener dos delegaciones para 
cada certamen, pero dándole 
prioridad a los eventos que 
repartirán los lugares para 
los Juegos Olímpicos.

"Hay riesgo para generar 
una sola selección para asistir 
a los dos eventos, creo que hay 
material deportivo después 
de los Juegos Panamericanos 
Junior de Cali para hacer 
una selección que compita 
en los Centroamericanos, y 
en otra para apostar en los 
Panamericanos e ir por las 
plazas a París. Tendremos 
un 2023 atípico ya que 
habrán Centroamericanos 
y Panamericanos en fechas 
prácticamente pegadas, y 
es implica un gasto mucho 
mayor. La Delegación para 
los Centroamericanos es 
más nutrida, mientras que 
los Panamericanos son 
la antesala de los Juegos 
Olímpicos y hay mayor 
inversión", sentenció 
Guevara.

Incluso, la ex velocista 
mencionó que los Juegos 
Centroamericanos y del 
Caribe no tabularan en 
las becas Conade, con la 
finalidad de que los atletas se 
preparen rumbo a los Juegos 
Panamericanos, el cual será 
primordial.

"Los Centroamericanos 
no van a tabular en las becas, 
tratando de incentivar y 
motivar a los muchachos 
para que se preparen para los 
Panamericanos", señaló.

En los Juegos 
Panamericanos habrá 
disciplinas que repartirán 
plazas olímpicas, como es el 
caso del pentatlón moderno, 
el cual el lugar será para el 
ganador de la competencia. 
La mexicana Tamara Vega es 
consciente del proceso rudo 
que habrá rumbo a París 2024 
y está dispuesta a competir 
en todos los eventos que se le 
presenten.

“Este será mi último 
ciclo olímpico y yo estoy 
lista para competir en 
cualquier certamen que me 
contemplen. Mi objetivo es 
obtener la plaza olímpica 
2024 en el siguiente año y así 
asegurar mi lugar para París 
2024 con mucho tiempo 
de anticipación. Será un 
2023 muy intenso pero me 
gustará competir en todo 
lo que pueda ya que este es 
mi último ciclo olímpico”, 
mencionó Vega.

fue dueño de ese logro con 
26 goles desde su retiro del 
futbol profesional.

Durante su estadía con 
las Águilas, Valdez fue 
multicampeón tras conseguir 
las coronas de Liga, Copa MX 
y Campeón de Campeones.
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EDWIN GONZÁLEZ 
Poza Rica, Veracruz      

Con marcador final 
de 29-22 el cuadro 
de Médico Local 

logró la victoria en su 
encuentro programado 
en la eliminatoria de la 
tercera fuerza “B” en la liga 
municipal de baloncesto de 
Poza Rica al imponerse ante 
los elementos de Sarabia 
Bulls.

A pesar del buen inicio del 
conjunto de Sarabia quienes 
se llevarían el primer 
cuarto 5-4, los jugadores de 
Mèdico Local se aplicaron 
muy bien sobre la duela 
del gimnasio municipal 
“Miguel Hidalgo” para 
darle la vuelta al marcador 
15-12 en el segundo cuarto, 
anotando con Gustavo 
Herrejon, Edgar Pérez y 
Ángel Cornejo.

Para el tercer cuarto, 
Mèdico Local se mantuvo al 
frente logrando vencer a la 
defensa que envió a la duela 
el Sarabia Bulls, colocando 
las cosas 25-14 tras cosechar 
diez puntos por la vía 

EDWIN GONZÁLEZ 
Poza Rica, Veracruz      

Carlos Gerardo 
Hernández titular 
de la liga de futbol 

femenil Universitaria 
Superación Poza Rica, 
dio a conocer que todo se 
encuentra listo para que 
el próximo 14 de enero se 
lleve a cabo la inauguración 
de la nueva temporada  
en este organismo 
deportivo.

Hasta el momento se 
dio a conocer por parte 
de la directiva que las 
categorías que conforman 
esta liga de nuestra ciudad, 
se encuentran casi llenas 
en su totalidad, por lo cual, 
también se les solicita a 
los equipos ya inscritos 
que agilicen la entrega 
de documentación de sus 
jugadoras.

En esta nueva  
temporada se estará 
llevando a cabo un 
merecido homenaje a 
un gran promotor del 
deporte de Poza Rica y 
la Región, originario del 
municipio de Tihuatlán, 
Ezequiel “Cheque” Marín 
se ha ganado el cariño 
de los deportistas por 
su incondicional apoyo 
a todas las disciplinas 
deportivas.

De igual manera 
se cuenta con tres 
homenajeados más, 
donde también destaca el 
silbante Magundo Soto 
Montiel, quien cuenta con 
varias décadas de servicio 
y será condecorado en 
esta temporada 2023 de 
la liga de futbol femenil 
universitaria superación 
Poza Rica.

EDWIN GONZÁLEZ 
Poza Rica, Veracruz      

Las acciones entre los 
planteles de Pingüinos 
FC y los Pistones se 

dieron con gran intensidad 
en su enfrentamiento 
pactado en la categoría 
sub18 de la liga de futbol 7 
elite FlagFut de Poza Rica, 
llevándose la victoria al final 
el cuadro de los Pingüinos 
con marcador de 5-4.

Este partido fue 
muy cerrado por el tipo 
de planteamiento que 
mandaron a la cancha 
ambos equipos, buscando 
siempre adelantar filas, pero 
destacando las respectivas 
defensas en un inicio del 
encuentro, pero abriéndose 
la cancha al paso de los 
minutos.

Los Pingüinos FC 

                                                                    

 

Liga Municipal de Futbol de “Veteranos de Poza Rica Ver.,” A. C. 
 

              TEMPORADA 2021 TORNEO DE CLAUSURA 
SABADO 07-01-2023  DEL 2022 

 JORNADA SUSPENDIDOS 
                                  
                                  
 

  
 
 
 

CATEGORIA SEGUNDA DIVISION 
 

Coyame climas santa rosa 27 sept VS Col. Ruiz cortinez Juan chino 16:00 
Super 5 de mayo VS Hípico la estrella flores magon Vicente capellini 16:00 
Ruiz pozo 8 deporte en cadena VS Suiterm laz car el competidor Alemán de coatzintla 16:00 
 VS   18:00 
 Gana a colonia granjas 
 VS   16:00 
 VS   16:00 
 VS   16:00 

CATEGORIA TERCERA DIVISION 
 

Legendarios del 7º VS Millonarios ipc Contreras 16:00 
Frus secc. 30 VS Col. Halliburton secc. 47 Lic. Sergio perez 16:00 
Asa mac VS Águilas conalep chote 16:00 
 VS   16:00 
 VS   16:00 
 VS   16:00 
DESCANSA  

CATEGORIA MASTER 
 

Colonia laredo amigos de alex y oscar VS Champions amigos de beto o.t.p. 16:00 
Amigos de coatzintla agua del cielo VS Deportivo tihuatlan Lopez gasca 16:00 
 VS   16:00 
 VS   16:00 
 VS   16:00 
DESCANSA  

CATEGORIA MASTER ESPECIAL 
   
Argentinos jr VS Rev tamps Isacc bauza 16:00 
Col. Cazones familia bustos VS Cobsa amigos de dario gaviotas 16:00 
 VS   16:00 
 VS   16:00 

TORNEO DE CONSOLACION 
Atlético lazaro cardenas VS Colonia revolución Delio sanchez 16:00 
Real doctores laredo VS Compadres y amigos gaviotas Ignacio de la llave 16:00 
 VS   16:00 

CATEGORIA MASTER ORO 
 
Colonia petromex amigos de layo VS Alumggar jubilados secc. 30 Petromex 16:00 
Amigos de poza rica y Papantla VS Clínica allems Tepeyac Tata grassi 16:00 
 VS   16:00 
 VS   16:00 

CATEGORIA MASTER DIAMANTE 
 

Chapultepec montero VS Técnicos y profesionistas Fracc. kehoe 16:00 
Ferquimar VS Tecos diamante benavides 16:00 
 VS   16:00 
 VS   16:00 

TORNEO DE CONSOLACION 
Real bondojo VS 14 de marzo volcan 16:00 
 VS   16:00 
 AMISTOSOS 
Upn flamexa VS Torpedos anahuac Pepe soto 16:00 
Galgos soto VS La bomba Sahop 16:00 
Milla águilas imss VS Servicio montaño jr super 2000 Marcelo guzman 16:00 
Abogados master VS Centinelas del 7º Alemán 52 16:00 
DESCANSA  

de Edgar Pérez y Ángel 
Cornejo, respondiendo por 
Sarabia el jugador Cristo 
Ponce.

Sarabia Bulls tuvo una 

buena reacción sobre la 
cancha pero muy tarde, 
ya que se hizo dueño de la 
duela en el último cuarto, 
manteniéndose el marcador 

a favor del cuadro de Médico 
Local 29-22, avanzando a los 
playoffs de esta categoría 
dentro del deporte ráfaga 
local.

lograrían anotar en 
este encuentro con el 
jugador Sergio Bustos 
un total de dos goles, 
mientras que con una 
anotación aparecerían 
los elementos, Antonio 
de Jesús, Damián Aldana 
y Jesús Santiago, mientras 
que por Pistones 
respondieron Damián y 
Sergio Bustamante con 
dos goles cada uno.

LOS NEGROS 
GANAN

En otro encuentro 
programado dentro de 
la categoría sub18 de esta 
liga deportiva, los Negros 
comenzaron el 2023 con 
una victoria más para su 
cuenta, pero por la vía del 
default, al no presentarse 
a la cita sus rivales en 
turno el conjunto de los 
Venados FC.
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Batista dice adiós a Marvel

María Bobadilla también perdona a Coco Levy

AGENCIAS  
Ciudad de México        

Abraham Luna, 
segunda voz de 
Grupo Firme, 

alertó a todos los 
seguidores de la banda 
porque tuvo que ser 
operado de emergencia 
debido a un problema de 
salud que se le presentó 
estando de vacaciones en 
Cancún con su esposa.

Primero, en una 
historia de Instagram, 
el músico subió una 
foto desde la cama del 
nosocomio y la siguiente 
descripción: “Se logró, 
no era indigestión, fue el 
apéndice y gracias a Dios 
ya salimos”.

Posteriormente, el 
colega de Eduin Caz 
compartió un video donde 
habló de su recuperación 
tras el incidente de salud 
que le generó “momentos 
de terror”.

“Muchas gracias por 
su buena vibra, la verdad 
que sí fueron momentos 
de terror, fueron casi 40 
horas de dolor y la verdad 
no se lo deseo a nadie”, 
dijo el cantante.

Asimismo, incitó a sus 
seguidores a que “tomen 
precauciones, no lo 

AGENCIAS  
Ciudad de México        

Por más de 10 
años, el Universo 
Cinematográfico de 

Marvel nos ha regalado 
películas memorables que 
no serían lo mismo sin sus 
entrañables personajes que 
han logrado conectar con 
el público de una manera 
sumamente especial.

Sin embargo, también 
a lo largo de esa década 
algunos de esos personajes 
han dicho adiós dejando un 
gran hueco en el corazón 
de los seguidores. Tal es el 
caso de Dave Batista, quien 
ha sido el responsable de 
darle vida a Drax, integrante 
del simpático grupo de los 
guardianes de la galaxia.

AGENCIAS  
Ciudad de México        

Luego de que Danna 
Ponce reveló que le 
otorgó el perdón a 

Coco Levy luego de haberlo 
denunciado por acoso 
y abuso sexual, la actriz 
María Bobadilla hizo un 
pronunciamiento similar 
en su cuenta de Instagram.

A través de varios videos, 
también en Instagram, 
la actriz, que acusó al 
productor de violencia 
psicológica, confesó que 
“hace tiempo perdoné a 
Coco Levy en mi terapia 
para mi liberación y para yo 
estar sana”.

Primero, María le 
manifestó su apoyo a 
Danna: “Yo quiero decir que 
apoyo incondicionalmente 
a Danna desde el momento 
uno. Cada una de nosotras 

Abraham Luna, segunda 
voz de Grupo Firme, es 
operado de emergencia

piensen y vayan y se operen 
cuando les llegué este dolor, 
y qué mejor compañía que 
la familia, muchas gracias, 
vinieron desde Tijuana”.

“Mi esposa andaba 
conmigo en Cancún y 
ni modo, nos tocó este 
imprevisto, pero primero la 
salud”, añadió Alan.

Por último, agradeció 
el apoyo de sus seguidores 
ante el mal de salud que lo 
aquejó y obligó a operarse 
de emergencia: “Gracias 

por sus bonitos mensajes 
que me están dejando y 
aquí nos vamos a seguir 
recuperando”.

Regalos navideños de 
Eduin Caz a sus compañeros 
de Grupo Firme

Fue a través de redes 
sociales en donde los 
integrantes de Grupo Firme 
presumieron los regalos que 
se les entregó el cantante 
durante Navidad. 

“Feliz navidad plebes. 
De parte de mi socio Isael 

Gutiérrez y su servidor 
Eduin Caz espero les guste 
este regalo con todo cariño. 
Que siga este gran equipo 
y que siga con todo Grupo 
Firme ALV”, se puede leer en 
la publicación de Instagram.

En los clips se puede 
ver a Eduin Caz junto a sus 
compañeros de agrupación 
vistiendo pijamas mientras 
abren unas cajas que dentro 
contiene una cadena dorada, 
que muy posiblemente es de 
oro.

El actor y luchador 
sorprendió este 4 de enero 
al anunciar que la próxima 
película de Marvel, 
Guardianes de la Galaxia 
3, será la última vez que 
interprete a Drax; Dave se 
despide del personaje luego 
de tres películas en solitario 
y algunas otras en conjunto 
de suma importancia como 
Infinity War y End Game.

"Estoy muy agradecida 
por Drax. Lo amo... 
Simplemente no sé si quiero 
que Drax sea mi legado; es 
una actuación tonta y quiero 
hacer cosas más dramáticas”, 
comentó en entrevista para 
GQ.

Asimismo, Dave Batista 
comentó que a lo largo de 
estos años en donde le dio 
vida al guerrero, no todo fue 

de lo más agradable ya que 
su piel comenzaba a resentir 
el maquillaje con el que se 
lograba llegar al papel.

“Hay una parte de mí 
que se alivia por haber 
cerrado esta etapa, No todo 
fue agradable, fue duro 
interpretar este papel. El 
proceso de maquillaje me 
estaba haciendo mella”, dijo.

Guardianes de la Galaxia 
Volumen 3 llegará a los cines 
de México el próximo 5 de 
mayo de 2023 y será el adiós 
del director James Gunn, 
quien ahora formará parte 
de DC Cómics en donde será 
el encargado de construir 
una nueva era dentro de 
la franquicia luego de los 
múltiples escándalos que 
se han dado en los últimos 
meses.

tenemos nuestros procesos 
y lo más importante es estar 
bien, y si ella para estar bien 
y sana emocionalmente 
necesitó otorgar el perdón, 
la apoyo”.

“Yo hace tiempo perdoné 
a Coco Levy en mi terapia 
para mi liberación y para 
yo estar sana, así que 
legalmente es exactamente 
lo mismo a mi forma de ver 
las cosas”, contó.

“Juntas, unidas, con todas 
las demás que alzaron la voz 
en sus redes sociales, y todas 
aquellas que han hablado y 
no han dicho, yo estoy con 
ustedes”, agregó.

La actriz dijo que “lo 
único que me queda decir 
es que creo en el perdón, 
siempre he creído en el 
perdón, creo que los seres 
humanos podemos cambiar, 
que podemos mejorar, y 
por eso mismo mi mayor 

deseo, y lo he dicho hoy y 
todas las veces que me han 
entrevistado, es que Coco 
Levy asista a terapia; que 
mejore como ser humano, 
que mejore como hombre, 
y que se trabaje mental 
y emocionalmente para 
que en un futuro pueda 
contribuir al mundo de 
alguna manera positiva”.

Asimismo, Bobadilla 
reveló que actualmente 
se siente “tranquila y 
agradecida porque logramos 
muchísimo; logramos 
marcar un parteaguas y 
logramos hacer historia 
no solo como actrices, sino 
como mujeres en México”.

“A partir de este suceso, 
salieron muchísimas otras 
actrices a alzar la voz de sus 
respectivos abusadores, qué 
triste es escuchar eso, y las 
mujeres hoy por hoy, ya no se 
van a quedar calladas, saben 

que sí hay consecuencias, 
y aunque no sean legales, 
porque en el tema legal como 
comenta Danna no estamos 
preparados con las leyes 

necesarias que nos apoyen 
y nos ayuden a las mujeres, 
sí estamos preparados como 
sociedad”, añadió.

Por último, resaltó que 

el comportamiento abusivo 
“socialmente ya no son 
aceptado, ya no es aplaudido, 
ya es señalado y ya es 
hablado”.
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Gomita se da una 
oportunidad en el amor

El periodista Ariel Lima muere 
de un infarto fulminante 

AGENCIAS  
Ciudad de México

En las últimas horas 
de este miércoles 
se dio a conocer el 

fallecimiento de Ariel Lima 
Feijoo, conocido periodista 
de TV Pública. El conocido 

AGENCIAS  
Ciudad de México 

Araceli Ordaz, mejor 
conocida como 
‘Gomita’ estuvo 

en vuelta en una fuerte 
polémica luego de que 
acusó a su padre, Alfredo 
Barajas, de violencia 
intrafamiliar.  

Ante esto, la 
presentadora confirmó 
que las autoridades 
correspondientes dictaron 
fallo condenatorio en 
contra de su progenitor, 
aspecto por el cual ella 
estaba muy feliz. 

Tras este difícil proceso, 
Ordaz confirmó por medio 
de sus redes sociales que 
por fin la vida le sonríe y le 
dio una nueva oportunidad 
al amor. 

A través de su cuenta 
oficial de Instagram, la 
famosa compartió a sus 
seguidores la noticia de 
que ya tiene novio, pese a 
que no reveló el nombre, 
aparentemente es un 
extranjero.

Lo anterior lo confirmó 
la misma comediante en sus 
historias, ya que entre besos 
y arrumacos se escucha 
que el afortunado no habla 
español; sin embargo, a ella 
se le ve muy contenta.

Por otro lado, destapó su 
relación con una fotografía en 
la que escribió: “Le dije que sí” 
a lado de un corazón. 

Asimismo, Gomita posteó 
en su cuenta oficial de TikTok 

un video de lo que parece 
ser la propuesta de noviazgo 
del misterioso hombre y ella 
misma aseguró que muy 
pronto contaría el contexto de 
este romance.

Al parecer, Araceli está 
viviendo un momento feliz 
luego de tanto sufrimiento, 
incluso inició el año a lado de 
su enamorado, lo que afirmó 
que su familia ya lo conoce.

comunicador sufrió un paro 
cardíaco masivo a los 61 años, 
en la redacción del noticiero 
en que se desempeñó en los 
últimos 30 años. 

De acuerdo con el 
testimonio de sus colegas 
del informativo del canal 
estatal, en un principio 

creyeron que el periodista 
se encontraba dormido. 
Sin embargo, luego se 
dieron cuenta que se había 
descompuesto y llamaron 
de inmediato al personal del 
departamento médico de 
la TV Pública y también al 
SAME, pero las maniobras 

de RCP no lograron 
reanimarlo.

El inesperado 
fallecimiento de Ariel 
Lima Feijoo provocó una 
gran conmoción tanto en la 
señal estatal que trabajaba 
como también en el ámbito 
periodístico. Tras darse a 
conocer la noticia, la cuenta 
de Trabajadores de Prensa 
de Canal 7 compartió un 
sentido mensaje.

El periodista, que trabajó 
durante más de 30 años 
en el canal de televisión 
abierta, sufrió un infarto 
fulminante.

“Con mucho dolor 
despedimos a nuestro 
compañero Ariel Lima, 
quien trabajó en Canal 7 por 
más de 30 años y fue dirigente 
gremial en distintas épocas”, 
escribieron sus compañeros 
al confirmar la triste noticia.

Por otra parte, la 
Federación Argentina de 
Trabajadores de Prensa, 
de la cual Lima Feijoo fue 
dirigente por largo tiempo, 
lanzó un comunicado tras el 
fallecimiento del periodista: 
“Compartimos el profundo 
dolor por la partida del 
compañero Ariel Lima, 
trabajador de Canal 7 y 
quien fue dirigente gremial 
de nuestra Federación”.

“Hay una consternación 
muy grande de todos los 
compañeros y compañeras 
del canal”, expresó la 
conductora Luli Trujillo, 
quien trabajaba en la misma 
señal estatal. 

En las últimas horas, otros 
periodistas y animadores se 
sumaron a las condolencias 
por la repentina muerte del 
comunicador de TV Pública.

Lima Feijoo se definía 
en sus redes sociales 
como escritor y “asesor en 
comunicación e imagen”. 
Además, era hincha de Boca 
Juniors y amante de las 
canciones de Joaquín Sabina 

y Joan Manuel Serrat.
El periodista Lima 

Feijoo iba a cumplir 62 años 
el 24 de febrero próximo. 
Tenía dos hijas y un hijo. 
Trabajaba desde 1999 como 
planta estable del canal 
estatal, que forma parte de la 

empresa Radio y Televisión 
Argentina (RTA). Empezó 
como redactor y luego pasó 
al equipo de cronistas que 
transita las calles al ritmo 
de las noticias. También 
conducía emisiones del 
noticiero.



 

Los jornaleros iban al corte de chile cuando sobrevino la desgracia 

Detonaciones en la Bomba Tihuatlán 

Se mata tras divorcio en Córdoba

REDACCIÓN NORESTE 
Espinal, Veracruz

Fuerte choque por 
alcance  deja como 
saldo una mujer 

muerta y siete jornaleros 
gravemente heridos, los 
cuales fueron llevados 
de inmediato al hospital 
más cercano para su 
pronta atención médica.

El trágico accidente 
fue sobre la carretera 
que comunica a Melchor 
Ocampo,  en la recta  
antes de llegar al vivero 
de José Juárez.

Datos proporcionados 
indican que sobre la 
carretera transitaba 
una camioneta  RAM 
4000 de color blanco, 
modelo atrasado, con la 
matrícula VX-34-399, 
cuyo conductor se supo 
responde al nombre 
de Victorino L.A., de 
63 años vecino de esta 
comunidad.

Cuando Victorino 
manejaba con dirección 
a Melchor Ocampo 
disminuyó su velocidad 
porque otros camiones 
le invadieron el carril 
y fue entonces que una 
camioneta Nissan de 
redilas de color rojo, 
con placas XU-2656-A 
y que manejaba Daniel 
L. L., de 43 años, vecino 
de las Lomas, Coyutla 
se estampó por alcance 
contra la RAM.

La Nissan llevaba a 
varias personas al corte 
de chile a una parcela 
de Melchor Ocampo, 
de los cuales  resultaron 

REDACCIÓN NORESTE 
Tihuatlán, Veracruz 

Gran número 
Elementos de la 
Fuerza Civil así 

como de Elementos de la 
SSP se trasladaron hasta 
la carretera a la Bomba 
perteneciente al Municipio 
de Tihuatlán debido que 
fueron alertados que sujetos 
armados se desplazaban 
abordó de autos particulares.

Vecinos fueron quienes 
llamaron a los Número de 
emergencias al ver como 
los sujetos civiles armados 
descendían de las unidades 
particulares.

Por otro lado se 

ARTURO ESPINOZA 
Córdoba, Veracruz 

Un hombre de 47 
años de edad se 
quitó la vida en un 

puente, en la colonia Los 
Electricistas, municipio 
de Córdoba, mismo que se 
encontraba en el proceso de 
divorcio.

El hecho se registró 
cuando un joven familiar 
de Francisco Moisés Juárez 
Loyo, de 47 años de edad 
se percató que había una 
persona colgada en un 
puente ubicado sobre la 9, 
de la citada colonia.

La fuente indicó que el 
joven se acercó al cuerpo 
que colgaba el puente, 
descubriendo que se trataba 
de su familiar, pidiendo 
auxilio al número de 
emergencias 911.

¡Mortal  
accidente! 

Una persona fallecida y 7 heridos 

¡NR!
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heridos y fueron canalizados 
al hospital de Entabaldero.

Cabe mencionar que 
tras el percance  una mujer 
de nombre Dolores S.V., de 
57 años, originaria y con 
domicilio en las Lomas 

falleció debido al fuerte 
impacto.

Luego del accidente,  
cual fue reportado a las 
autoridades policiacas y 
de Tránsito de Espinal, 
de inmediato dieron 

aviso  a la Fiscalía del  para 
que se encargara de las 
averiguaciones, por lo que, 
elementos de la Policía 
Ministerial arribaron hasta 
el nosocomio para tomar 
conocimiento de la fallecida.

supo que estos sujetos al 
escuchar las sirenas de 
las patrullas despidieron 
huir sobre un camino de 
terracería para evitar ser 
detenidos sin embargo, 
las autoridades les dieron 
alcance y presuntamente se 
enfrentaron a tiros pero esto 
no fue confirmado por las 
autoridades.

Hasta el momento se 
desconocen si allí, personas 
detenidas y autos asegurados 
ya que guardaron completo 
hermetismo ante esta 
situación.

En este operativo 
también participaron 
Elementos de la SEDENA y 
detectives Ministeriales.

El apoyo fue canalizado 
a la Policía Municipal y 
personal paramédico de la 
Cruz Roja.

Tras la llegada de 
los socorristas, éstos 
confirmaron el deceso del 
hombre, de quien se supo 
que este día martes, tenía 
una audiencia en un juzgado, 
pues estaba divorciando.

Al parecer el ahora 
occiso tomó la decisión 
de quitarse la vida al no 
soportar el proceso del 
divorcio.

La zona fue acordonada 
y requerida la presencia del 
Ministerio Público, quien 
minutos después tomó 
conocimiento del suicidio.

Posteriormente la 
autoridad ordenó el 
levantamiento y traslado 
del cadáver al Servicio 
Médico Forense.
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Editorial

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz                        

Cuantiosos daños 
materiales es el 
saldo que arroja un 

aparatoso accidente entre dos 
camionetas; es de mencionar 
que el presunto responsable se 
distrajo al volante y su impacto 
en una camioneta estacionada.

Fuentes de vialidad dan 
a conocer que el accidente 
ocurrió en el libramiento 
Adolfo López Mateos esquina 
con la calle Cándido Aguilar, 
de la colonia El Esfuerzo, de 
esta localidad.

Las unidades que 
participaron en el percance 
son una camioneta Chevrolet 
Silverado, color negro, con 
placas de circulación XP1950A 
del estado de Veracruz, 
conducido por Gabriel B.T.

Y una camioneta marca 
Ford tipo Ranger, color rojo, 
con placas XF7123B del estado 

ARTURO ESPINOZA 
Amatlán, Veracruz 

Un herido y daños 
materiales cuantiosos 
fueron el saldo del 

choque de un tráiler contra 
una camioneta en la autopista 
Córdoba-Veracruz, a la altura 
del municipio de Amatlán.

El accidente se registró 
este martes, cuando una 
camioneta Toyota, placas 
de circulación YAC682A, se 
desplazaba sobre la citada 
autopista.

Sin embargo el conductor 
intentó introducirse al 
entronque que conduce hacia 
Amatlán, siendo impactado 
por un tráiler.

ARTURO ESPINOZA 
Acayucan, Veracruz                        

Un bar y una tienda 
dedicada a la venta 
de materiales para 

la construcción en el barrio 
Zapotal, municipio de 
Acayucan fueron atacados 
con bombas molotov.

El primer ataque se 
perpetró la tarde-noche 
de este miércoles, cuando 
sujetos a bordo de una 
motocicleta llegaron hasta 
la calle Javier Mina.

En el lugar los agresores 
arrojaron bombas caseras 
para incendiar el local 
denominado San Rafael.

Vecinos pidieron auxilio 
al número de emergencias 
911, donde se canalizó el 
apoyo a la Fuerza Civil.

Tras la llegada de 
los uniformados, éstos 
confirmaron que no había 
personas heridas y que 
los daños materiales eran 
mínimos.

La fuente indicó que 
minutos después, un 
segundo ataque se perpetró 

Arrojan bombas molotov 
a comercios en Acayucan 

Un herido en choque de 
camioneta y tráiler en Amatlán

Encontronazo deja sólo daños
Los vehículos terminaron en el corralón

contra un bar ubicado en 
el bulevar Oluta-Acayucan, 
sin que se registraran 
personas lesionadas.

De igual forma no 
se reportaron personas 
detenidas por ninguno de 
esos dos ataques.

Testigos pidieron auxilio 
al número de emergencia 911, 
donde se canalizó el apoyo a la 
Policía Estatal y paramédicos 
del grupo Samuv.

La fuente informó que el 

trailero se dio a la fuga tras 
el impacto, mientras que 
los socorristas atendieron 
al automovilista; Tránsito 
Municipal se hizo cargo de la 
unidad accidentada.

de Veracruz, conducido por 
Modesto M.H.

El percance se originó 
luego de que el conductor 
de la camioneta Silverado se 
distrajera por un instante por 
suerte resultó ileso y no hubo 
heridos.

Fueron elementos de 
Tránsito Municipal quiénes 
tomaron conocimiento 
y destacaron que los 
participantes llegarían a 
un acuerdo para el pago 
de los daños materiales  
ocasionados.
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REDACCIÓN NORESTE   
Poza Rica, Veracruz  

Un camión cargado con 
arena y grava terminó 
impactado contra la 

barda de un domicilio esto 
luego de que presentará una 
falla mecánica.

Esto sucedió sobre la 
calle Farolito esquina con 
Andes de la colonia Miguel 
Hidalgo lugar hasta donde 
arribaron autoridades a 
tomar conocimiento.

En torno a los hechos, se 
sabe que el conductor del 
camión materialista con 
razón social MACGISA 
pretendía descender sobre la 

REDACCIÓN NORESTE   
Poza Rica, Veracruz  

Sobre la carretera Poza 
Rica -Cazones estuvo 
a punto de terminar 

reducida cenizas una 
camioneta WinStar esto es 
un conato de incendio en el 
acumulador de energía.

El conductor de la 
mencionada camioneta 
indicó que circulaba con 
dirección al kilómetro 47 
pero al llegar al mercado 
del 52 su unidad empezó 
a sacar humo del motor 

REDACCIÓN NORESTE   
Poza Rica, Veracruz  

Una accidente 
vehicular se registró 
la tarde de este 

miércoles entre dos unidades 
de alquiler esto en el cruce 
del bulevar Ruiz Cortines 
esquina con calle Palma del 
fraccionamiento Palmas.

Tras este accidente los 
dos ruleteros salieron ilesos 
sin embargo, se echaban la 
culpa uno al otro por lo cual 
solicitaron la intervención 
de Tránsito del Estado.

Esto ocasionó un 
tremendo causo vehicular 
que duró un poco más de 
media hora en lo que las 
unidades eran retiradas del 
lugar.

Policía Vial también 
acudió al lugar para dar 
vialidad evitar se registrara 

Se incendia camioneta 

Se dan entre taxistas 

Jueves 05.01.2023

Camión materialista se 
impacta contra casa 

calle Farolito sin embargo, 
el motor se le apagó y para 
evitar una tragedia prefirió 
volante al impactarse contra 
la barda del domicilio.

Por fortuna el conductor 
salió ileso por lo cual no 
solicitaron la intervención 
de cuerpos de emergencias.

Minutos después 
elementos de la policía vial 
hicieron presencia para 
tomar conocimiento sobre 
lo sucedido y ordenaron el 
retiro de la pesada unidad 
la cual fue llevada a un 
corralón en espera de que 
el apoderado legal de dicha 
empresa pague los daños 
ocasionados.

y posteriormente a 
incendiarse.

Con la ayuda de un 
extintor automovilistas 
lograron sofocar el fuego 
para evitar que la camioneta 
quedara en cenizas.

Policía Municipal y 
personal de Protección 
Civil acudieron también a 
tomar conocimiento sobre 
lo sucedió minutos después 
se retiraron.

Con la ayuda de una grúa 
la unidad fue remolcada 
hasta un taller mecánico 
para su reparación .

otro accidente ya que 
los conductores querían 
llegar a como dirá lugar 
a sus destinos sin tomar 
precaución alguna.

Minutos después todo 
volvió a su normalidad ya 
que los dos taxis fueron 
remolcados por una grúa y 
llevados al corralón.
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Se embriaga y se 
suicida en su casa

Motociclista derribado 

Se abre la cabeza al caer de su propia altura 

El cadáver fue enviado al SEMEFO para la necropsia de ley 

Tuvo que ser canalizado al Hospital Civil

El Herido es trasladado al Hospital Civil

REDACCIÓN NORESTE               
Tuxpan, Veracruz  

Joven que se encontraba 
alcoholizado se suicidó 
al interior de su casa; 

autoridades ministeriales 
tomaron conocimiento 
y enviaron el cadáver al 
SEMEFO para la necropsia 
de ley determinando que 
el cuerpo no presentaba 
lesiones 

El deceso ocurrió en 
el domicilio localizado 
en la calle Akal, del 
fraccionamiento Petrópolis, 
de esta localidad, sitio 
donde quién en vida 
respondía al nombre de José 
Zamudio Medina, de 28 
años, de ocupación obrero, 
se suicidó.

Los informes detallan 
que el cuerpo del 
infortunado sujeto fue 

REDACCIÓN NORESTE          
Tuxpan, Veracruz 

Alcoholizado sujeto 
que sufrió una 
caída de su altura 

se produjo una herida en 
la cabeza y tuvo que ser 
canalizado al Hospital 
Civil Emilio Alcázar para 
su atención médica por 
fortuna es reportado como 
estable.

Uniformados dan 
a conocer que estos 

REDACCIÓN NORESTE          
Tuxpan, Veracruz 

Con diversas 
contusiones resultó 
un motociclista al ser 

derribado por un automóvil 
cuyo conductor no extremó 
precauciones para dar 
vuelta a su izquierda, 
elementos de Tránsito 
Municipal tomaron 
conocimiento y enviaron 
las unidades al corralón.

Fuentes de vialidad dan 
a conocer que este percance 
ocurrió en el bulevar Jesús 
Reyes Heroles a la altura 
de la calle Humbolt, de 
la colonia Centro, de esta 
localidad.

En este sitio resultó 
lesionado Jose Luis C.S., 
de 32 años, quién tuvo 
que ser canalizado al 
Hospital mencionado para 
la atención médica que 
requería por fortuna su 
estado de salud es estable.

Dicho sujeto manejaba 
una motocicleta marca 
Italika tipo Italika tipo 
DM200, color verde 
con negro, sin placas de 

encontrado muerto por su 
esposa, colgado de una viga 
al interior de la recámara 
del segundo nivel de su casa.

A decir de la mujer, su 
pareja sentimental estuvo 
tomando durante todo el día 
martes  hasta la madrugada 
del miércoles y en un 
instante dejó de verlo y al 
ir a buscarlo a su recámara 
creyendo que se había 
ido a dormir, lo encontró 
colgando de la protección 
de la ventana.

Elementos de la Policía 
Ministerial con apoyo de 
peritos adscritos a la Unidad 
Integral de Procuración 
de Justicia acudieron al 
levantamiento del cuerpo 
para después trasladarnos 
las instalaciones del 
SEMEFO para determinar 
las verdaderas causas del 
fallecimiento.

circulación y fue impactado 
por un automóvil marca 
Seat tipo Ibiza, color 
negro, con placas YFP552A 
del estado de Veracruz, 
cuyo conductor no quiso 
proporcionar sus generales.

Trascendió que el 
motociclista se desplazaba 

por el bulevar Jesús Reyes 
Heroles en dirección al 
puente Tenechaco mientras 
que el automovilista lo hacía 
en su debido carril pero en 
dirección a la presidencia 
municipal, pero a la altura 
de la calle Humboldt dió 
vuelta a su izquierda sin 

precaución y ocasionó el 
accidente.

Del percance tomaron 
conocimiento elementos de 
la Policía Municipal además 
de Tránsito Municipal 
quiénes aseguraron los 
vehículos y los enviaron al 
corralón.

hechos se registraron en 
el libramiento Adolfo 
López Mateos a la altura 
de la central de autobuses 
Estrella Blanca, de la 
colonia Azteca, de esta 
localidad.

Trascendió que el 
lesionado responde al 
nombre de Pascual L.R., de 
57 años, con domicilio en la 
colonia Villa Rosita, de esta 
localidad, quien presentaba 
una herida en la parte 
superior de la cabeza.

A decir del lesionado 
iba caminando por esa 
zona cuando de repente se 
tropezó y golpeó su cabeza 
contra la banqueta.

Elementos de Policía 
Municipal, Marina y 
paramédicos de Cruz ámbar 
fueron movilizados al sitio 
de referencia al reportarse 
una persona atropellada 
sin embargo tras tomar 
conocimiento del auxilio se 
pudo conocer que se trató 
de una caída de su altura.


